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IncendIes à Hawaï :

Le président de la République présente 
ses condoléances au président Joe Biden

Visite du Mae aux États-Unis :

 Plusieurs sujets abordés 
lors du 1er jour

Le MAE rencontre les représentants de la 
communauté algérienne aux États-Unis

Inondations et effondrements de terrain en 
Chine : le président de la République présente 

ses condoléances au Président Xi Jinping

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

adressé samedi soir un message 
de condoléances et de compassion 
à son homologue américain, Joe 
Biden, suite aux récents feux de 
forêts ayant frappé l’île de Maui 

dans l’Etat d’Hawaï, faisant 
plusieurs morts et blessés.
“J’aimerais vous exprimer ainsi 
qu’aux familles des victimes et 
au peuple américain ami mes 
sincères condoléances et mes 
sentiments de compassion suite 
aux récents feux de forêts ayant 

frappé l’île de Maui dans l’Etat 
d’Hawaï, faisant plusieurs morts 
et blessés”, lit-on dans le message 
du président de la République.
“Tout en partageant les 
sentiments de peine et de 
tristesse avec les familles des 
victimes, je souhaite un prompt 

rétablissement aux blessés, et 
vous assure de la solidarité de 
l’Algérie, gouvernement et 
peuple, en ces douloureuses 
circonstances. Recevez Monsieur 
le Président l’expression de ma 
parfaite considération”, a écrit le 
Président Tebboune.

Ce mercredi, le ministre 
des Affaires étrangères 
et de la Communauté 

nationale à l’étranger, Ahmed 
Attaf, a eu une discussion avec 
son homologue américain, 
Antony Blinken.
Lors de cet échange, ils 
ont notamment évalué la 
situation actuelle ainsi que 
les perspectives à venir pour 
les relations entre l’Algérie 
et les États-Unis. Selon le 
communiqué officiel du MAE, 
les ministres  des deux nations 
ont exprimé leur appréciation 
pour la profondeur et la solidité 
des relations historiques 
d’amitié et de coopération entre 
les deux pays.
Ils ont en outre salué le rythme 
des consultations politiques 
et ont évoqué l’expansion des 
relations économiques vers 
de nouvelles sphères. Les 
perspectives prometteuses 
d’accroître ces relations ont 
été discutées en s’appuyant sur 
les valeurs de camaraderie, de 
confiance et de compréhension 
mutuelle.
Dans cette optique, les ministres 
Attaf et Blinken ont confirmé 
le fort engagement politique 
des dirigeants des deux pays à 
renforcer le partenariat algéro-

américain et à l’élever à de 
nouveaux niveaux.
Des discussions a propos de la 
situation régionale
Les deux parties ont également 
engagé un dialogue et ont 
échangé des analyses ainsi 
que des visions concernant 
les évolutions régionales, en 
particulier la situation au Niger, 
au Mali et en Libye.
Elles ont affirmé la convergence 
des positions des deux nations et 
leurs efforts conjoints en faveur 
de solutions pacifiques à ces 
crises, visant ainsi à éviter les 
risques liés à l’option militaire 
dans la région.
Les deux ministres ont 
également abordé l’évolution 
de la question palestinienne, 
compte tenu de l’impasse dans 
les perspectives de relance 
du processus politique, et ont 
discuté des développements 
récents autour du dossier du 
Sahara occidental.
Ils ont réaffirmé leur soutien 
aux démarches de l’Envoyé 
personnel du Secrétaire général 
des Nations Unies, Staffan 
de Mistura, qui cherche à 
encourager les parties en conflit 
à s’engager sans conditions 
préalables dans la voie politique 
sous l’égide des Nations Unies.

Ahmed Attaf, le ministre 
des Affaires étrangères 
et de la Communauté 

nationale à l’étranger, a tenu une 
réunion avec les représentants de 
la communauté algérienne vivant 
aux États-Unis d’Amérique.
Selon le communiqué émis par le 
ministère des Affaires étrangères, 
Attaf a transmis les salutations 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, aux 
membres de la communauté.
Il leur a également assuré que 
la souveraineté algérienne est 
déterminée à valoriser le statut 
des Algériens résidant dans la 
diaspora et à renforcer les liens qui 
les rattachent à leur pays d’origine. 
Cette volonté se manifeste à travers 
diverses mesures et procédures 
approuvées en leur faveur.
Le communiqué précise que cette 
rencontre a permis d’évaluer 
la situation de la communauté 
algérienne résidant aux États-Unis 
d’Amérique et de les informer 
des derniers développements 
nationaux dans le contexte 

de la renaissance profonde et 
prometteuse que l’Algérie connaît 
sous la direction du président 
Tebboune.
Discussion à propos à des relations 
entre l’Algérie et les États-Unis
Le ministre Ahmed Attaf a aussi 
partagé avec les membres de 
la communauté algérienne les 
résultats de sa visite à Washington. 
Il a engagé une discussion avec eux 
concernant le nouveau dynamisme 
des relations entre l’Algérie et les 
États-Unis.
Dans ce contexte, il a mis en avant 
le rôle essentiel de la communauté 
algérienne dans le renforcement 

de l’approche algéro-américaine. 
Il a souligné que la participation 
active de la diaspora algérienne 
contribue à favoriser les objectifs 
de développement et à concrétiser 
les progrès attendus.
La réunion a aussi été l’occasion 
d’un échange fraternel 
enrichissant, démontrant 
l’engagement des membres de 
la communauté et leur désir de 
contribuer, à tous les niveaux, 
aux initiatives en vue d’atteindre 
le développement national et 
d’élever la coopération algéro-
américaine vers de nouveaux 
sommets.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

adressé, samedi, un message de 
condoléances et de compassion 
au président de la République 
populaire de Chine, M. Xi 
Jinping, suite aux inondations 
et effondrements de terrain 
survenus au nord du pays et qui 
ont fait plusieurs morts, blessés et 
disparus.
“J’ai appris avec une profonde 
tristesse la nouvelle des 

inondations et des effondrements 
de terrain survenus au nord de la 
Chine, et qui ont fait plusieurs 
morts, blessés et disparus”, lit-
on dans le message du Président 
Tebboune.
“En cette douloureuse 

circonstance, j’aimerais vous 
exprimer ainsi qu’aux familles 
des victimes et au peuple 
chinois ami mes sincères 
condoléances, et mes vœux 
de prompt rétablissement aux 
blessés”, a ajouté le président de 
la République.
“Tout en vous assurant de la 
solidarité de l’Algérie en ces 
conditions difficiles, recevez, 
monsieur le Président l’expression 
de ma parfaite considération”, a 
conclu le Président Tebboune.



Lundi 14 Août 2023

Actualité 03SeybouSe Times

accord céréalier de mer noire non reconduit :
La stratégie anticipative de l’Algérie

En Allemagne, la communauté musulmane préoccupée 
par les menaces pesant sur les mosquées

niger :
Des manifestant brandissent le drapeau algérien, 

symbole de la « liberté »
Le mercredi 26 juillet 2023, 

le président nigérien 
Mohamed Bazoum et son 

gouvernement du Parti nigérien 
pour la démocratie et le socialisme 
(PNDS) sont renversés par un 
coup d’état militaire au Niger. 
Selon eux, quatre ministres, un 
ancien ministre et le chef du parti 
de Mohamed Bazoum ont été 
injustement arrêtés.
Depuis la situation semble assez 
tendue, dans ce pays qui a une 
frontière avec l’Algérie, qui prône 
clairement la solution pacifique, 
pour régler la situation au Niger. 
D’ailleurs, le président Tebboune 
lors de son entrevue avec les 

médias nationaux, diffusée le 5 
aout dernier, a prôné une solution 
pacifique à la crise au Niger, 
réaffirmant la nécessité du retour 
à la légitimité constitutionnelle. 
« Nous sommes prêts à aider le 
Niger, si on nous le demande », 
a-t-il souligné.
Et depuis quelques heures, une 
vidéo fait le tour des réseaux 
sociaux en Algérie, ou l’on 
voit des manifestants au Niger, 
brandissant le drapeau algérien. 
En effet, des manifestants de 
ce pays qui a récemment connu 
un renversement de pouvoir ont 
clairement brandi le drapeau de 
l’Algérie, en reconnaissance de 

sa position et en tant que symbole 
de lutte et de libération.

Des manifestants au Niger 
devant l’ambassade de France 

scandent le nom de Poutine
Un rassemblement comptant des 

milliers de manifestants de soutien 
à la junte à Niamey au Niger a pris 
pour cible l’ambassade de France 
hier, le dimanche 30 juillet 2023.
Des milliers de personnes 
manifestent devant l’ambassade 

de France dimanche 30 juillet 
à Niamey, certains d’entre 
eux insistant pour y entrer, a 
constaté un journaliste de l’AFP 
lors d’un rassemblement de 
soutien aux militaires putschistes 
ayant renversé le président élu 
Mohamed Bazoum au Niger.
Alors que d’autres manifestants 
ont arraché la plaque affichant « 
Ambassade de France au Niger 
», avant de la piétiner sur le 
goudron et de la remplacer par 
des drapeaux russes et nigérien. « 
Vive Poutine », « vive la Russie 
», « à bas la France », crient des 
manifestants.

L’islamophobie ne cesse 
d’augmenter dans 
le monde. En effet, 

en Allemagne, les derniers 
chiffres communiqués, confirme 
une hausse nette des actes 
islamophobes qui touchent 
aux mosquées, mais aussi aux 

musulmans dans ce pays.
En effet, dans une déclaration 
accordée à l’agence de presse 
Anadolu, le responsable de la 
communauté islamique du Milli 
Görüş  a affirmé que de plus en 
plus de mosquées, en Allemagne, 
reçoivent des lettres de menaces, 

qui portent la signature née-nazie 
« NSU 2.0 ».

Allemagne : nette 
augmentation des actes 
islamophobes visant les 

mosquées
En effet, selon les dernières 
statistiques dévoilées par les 
autorités compétentes, 124 
attaques ont été enregistrées 
contre les musulmans établis 
en Allemagne, dans les trois 
premiers mois de 2023. Il s’agit 
notamment d’agressions verbales 
et physiques, de menaces et 
d’incendies criminels visant des 
mosquées.
Par ailleurs, il est regrettable de 
constater que dans la plupart de 

ces cas, les auteurs de ces actes 
islamophobes, qui auraient pu 
coûter la vie à de nombreuses 
personnes, n’ont pas été identifiés. 
L’Allemagne a connu une 
En 2022, la police a enregistré au 
moins 610 crimes d’islamophobie 
dans le pays. Dont, 62 mosquées 
ont été atteintes, entre janvier et 
décembre de l’année précédente. 
Et au moins 39 individus blessés 
par des violences islamophobes. 
Dans ce sillage, les responsables 
de la communauté islamique 
appellent le gouvernement 
allemand à adopter une position 
plus ferme contre la haine 
islamophobe.

En Allemagne, les femmes 

voilées sont les plus visées 
par les actes racistes

Selon un rapport publié en 
2022 par l’Alliance contre 
l’islamophobie et l’hostilité 
contre les musulmans (Claim), 
les femmes voilées ont été les 
plus visées par ces actes racistes 
qui touchent la communauté 
musulmane en Allemagne. 
Suivies par les étudiants de 
confession musulmane.
Par ailleurs, il convient de rappeler 
que le gouvernement allemand 
a autorisé aux enseignantes 
musulmanes de porter le voile 
à l’école. Une initiative qui 
s’engage en faveur de la tolérance 
et du dialogue religieux.

Un accord vital pour 
l’approvisionnement 
alimentaire mondial, 

l’accord céréalier de la mer 
Noire, a pris fin ce 17 juillet. 
Cette décision de la Russie a 
suscité des inquiétudes quant à 
l’impact potentiel sur la sécurité 
alimentaire de certains pays et sur 
la stabilité des prix des céréales 
au niveau mondial.
L’Algérie, dépendant largement 
des importations de blé pour 
nourrir sa population, pourrait 
bien être affectée par la non-
reconduction de cet accord et 
ses répercussions directes et 
indirectes sur le marché mondial.

La Russie met fin à l’accord 
céréalier en mer Noire, 

l’Algérie impactée ?
La Russie a récemment annoncé 
la cessation de l’accord céréalier 
de la mer Noire, qui permettait 
à l’Ukraine d’exporter ses 
précieuses céréales par le biais de 

cette voie maritime stratégique.
L’accord céréalier de la mer 
Noire a longtemps joué un 
rôle crucial en assurant un flux 
régulier et efficace des céréales 
ukrainiennes vers les marchés 
internationaux, contribuant ainsi 
à l’approvisionnement en denrées 
essentielles de nombreuses 
populations dans le monde. 
L’Ukraine, l’un des principaux 
producteurs mondiaux de 
céréales, bénéficiait grandement 

de cet accord, permettant à 
ses exportations agricoles de 
s’acheminer vers les marchés 
étrangers sans entrave.
L’annonce de la fin de cet accord a 
semé l’inquiétude dans plusieurs 
pays, notamment ceux dont la 
sécurité alimentaire dépend en 
grande partie des importations 
céréalières. L’accès à des sources 
fiables et abordables de céréales 
est d’une importance cruciale pour 
ces pays, et la non-reconduction 

de cet accord pourrait entraîner 
des pénuries alimentaires et une 
hausse des prix, créant ainsi des 
défis majeurs pour la sécurité 
alimentaire.
L’Algérie, en particulier, repose 
largement sur les importations de 
céréales pour satisfaire les besoins 
alimentaires de sa population. Une 
rupture dans l’approvisionnement 
en céréales en provenance de 
la mer Noire pourrait créer des 
fluctuations des prix au niveau de 
l’Europe, principal exportateur de 
céréales vers l’Algérie (France),  
perturbant ainsi l’équilibre délicat 
entre l’offre et la demande de ces 
produits de base, menaçant ainsi 
la stabilité du pays.
En prévision de cette rupture 
et pour palier à la fébrilité de 
l’accord, les autorités algériennes 
ont pris les devants et mis en 
place une politique visant à se 
constituer une réserve de « secours 
» de céréales correspondant 

approximativement à 6 mois de 
consommation. Le but étant de 
contrer d’éventuels épisodes de 
hausse brusque des prix.
L’OAIC (Office algérien 
interprofessionnel des céréales) 
ambitionne ainsi de constituer 
des stocks stratégiques en 
revoyant à la baisse ses exigences 
d’importation, notamment en ce 
qui concerne les blés punaisés. De 
plus, le ministère de l’Agriculture 
a récemment ordonné la relance 
du programme de stockage des 
céréales au niveau national.
Alors que les enjeux restent élevés, 
la communauté internationale 
surveille de près l’évolution de 
la situation. La fin de l’accord 
céréalier de la mer Noire soulève 
des questions sur la dépendance 
alimentaire des nations et 
rappelle, une fois de plus, 
l’importance de l’autosuffisance 
en matière d’agriculture pour les 
pays en développement.
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enseIGneMenT sUPÉRIeUR :

234 projets réalisables en startup

Une formation sur le séquençage génomique des virus grippaux et 
du sars-CoV-2 au profit de 11 pays africains

Quelque 234 projets 
réalisables en startup ont 
été enregistrés durant 

l’année universitaire 2022-
2023 dans différents domaines 
d’innovation, a indiqué, 
dimanche à Alger, le président 
de la Commission nationale 
de coordination et de suivi de 
l’innovation et des incubateurs 
universitaires, Ahmed Mir.
S’exprimant lors d’une 
conférence de presse consacrée 
à la présentation du bilan de la 
Commission, M. Mir a fait état 
de “234 projets labellisés “projet 
innovant” activant dans les 
domaines de la biotechnologie, 
la smart agriculture, les énergies 

renouvelables, l’intelligence 
artificielle et les services”, 
soulignant que ces projets sont 
réalisables en start-up ce qui est, 
selon lui, à même d’”apporter 

un grand soutien à l’économie 
nationale”.
“2.243 projets innovants ont été 
déposés auprès du Comité national 
de labélisation “projet innovant”, 

tandis que 734 autres projets sont 
prêts et éligibles au financement 
de l’Agence nationale d’appui 
et de développement de 
l’entreprenariat (ANADE)”, a-t-il 
fait savoir.
Concernant les demandes de 
brevet d’invention, le président de 
la Commission a fait état de “212 
demandes enregistrées, prêtes 
à être délivrées au niveau de 
l’Institut national de protection de 
la propriété industrielle (INAPI), 
outre 853 demandes ayant déjà le 
numéro de dépôt”.
Le comité a enregistré “48 
marques commerciales au niveau 
de l’INAPI, 118 autres marques 
enregistrables, 6 prototypes 

industriels et 19 projets sectoriels 
innovants”.
Afin d’accompagner les porteurs 
de projets, M. Mir a fait état de 
94 incubateurs, dont 19 labélisés, 
84 maisons d’entrepreneuriat, 17 
maisons d’intelligence artificielle 
et 3 technopoles.
Par ailleurs, M. Mir a annoncé la 
création d’incubateurs spécialisés 
par 5 entreprises nationales, à 
savoir : Sonatrach, Sonelgaz, 
Naftal, Algérie Télécom et 
l’Agence spatiale algérienne 
(ASAL), assurant que les portes 
resteront ouvertes devant toutes 
les entreprises nationales qui 
souhaitent créer des incubateurs 
de projets innovants.

L’Institut Pasteur d’Algérie 
(IPA) abrite du 13 au 17 
août courant, un atelier 

de formation au profit de 11 
pays africains sur le séquençage 
génomique des virus grippaux et du 
sars-CoV-2.
Organisée en coordination avec 
l’Organisation Mondiale de la 
Santé (OMS) et animée par des 
experts américains, cette session 
de formation vise à renforcer les 
capacités des pays participants 
dans le domaine du séquençage 
génétique des virus grippaux et 
du sars-CoV-2, notamment en ce 
qui concerne les méthodologies et 
les méthodes expérimentales de 

séquençage de nouvelle génération 
en vue du séquençage rapide 
d’échantillons respiratoires positifs.
Les participants bénéficieront 
également d’une formation sur 
les principes bio informatiques 
de l’analyse des données de 
séquençage à partir d’échantillons 
cliniques: contrôle de qualité des 
données, alignement et assemblage 
des séquences, analyses 

phylogénétiques et soumission des 
séquences.
S’exprimant en marge du 
lancement de cette session, le 
Directeur de la prévention et de la 
promotion de la santé au ministère 
de la Santé, Djamel Fourar a salué 
“le rôle de l’IPA dans la formation 
des laboratoires africains sur le 
diagnostic des virus grippaux et 
du sars-CoV-2”, d’autant plus que 
l’Institut jouit d’une expérience 
dans la détection génétique de 
souches mutées de ces virus.
Il a salué, en outre, la formation 
régionale assurée par l’IPA au profit 
des pays du continent africain dans 
plusieurs spécialités, contribuant 

ainsi à l’amélioration du niveau 
et au renforcement des échanges 
d’informations et d’expériences.
Pour sa part, le directeur général 
de l’IPA, Pr Fawzi Derrar, a mis 
en relief l’importance de cette 
formation bénéficiant à 11 pays 
africains, avec l’appui de l’OMS 
ainsi que d’experts américains de 
laboratoires de santé publique. 
Cette action de formation permettra 
à l’Institut de renforcer la formation 
dans le séquençage génétique, tout 
en consolidant son rôle en matière 
d’organisation de tels événements, 
d’autre part, a-t-il estimé.
Intervenant par là même, le 
représentant du bureau de l’OMS 

en Algérie, Dr Hamadou Nouhou, 
a jugé impératif de soutenir 
les laboratoires africains et de 
les accompagner en matière de 
diagnostic et de traitement des 
virus de la grippe et du Covid-19, 
rappelant que ces deux génomes 
viraux ont “connu un grand progrès 
scientifique ces dernières années, de 
telle sorte à maîtriser ces maladies”.
Il a également passé en revue les 
acquis réalisés par l’Algérie dans 
le domaine de la santé, citant 
notamment l’Institut Pasteur qui 
a contribué à l’assistance des 
laboratoires africains ainsi qu’au 
développement de la formation 
dans la région.

FORMaTIOn PROFessIOnneLLe:

 Plus de 500.000 nouvelles places pédagogiques 
à la prochaine rentrée

Le secteur de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels assurera 

plus de 500.000 nouvelles 
places pédagogiques dans 
divers modes de formation au 
titre de la prochaine rentrée 
prévue le 8 octobre, a indiqué 
le sous directeur des examens et 
concours au ministère, Mohamed 
Azzoug.
Dans une déclaration à l’APS, M. 
Azzoug a précisé que le secteur 
“assurera 505.335 nouvelles 
places pédagogiques au titre 
de la  rentrée de la formation 
professionnelle prévue le 8 
octobre prochain, soit une hausse 
de 67,36 % par rapport à l’année 
dernière”.
Le même responsable a ajouté que 
des formations par apprentissage, 
en présentiel, à distance, des 
formations au profit des femmes 
au foyer, des populations rurales, 
des bénéficiaires de l’allocation 

chômage et des personnes aux 
besoins spécifiques sont prévues.
Le ministère “a mobilisé, a-t-il 
dit, tous les moyens techniques 
et pédagogiques en prévision 
de cette rentrée, en sus des 
antennes ouvertes au niveau 
des établissements de formation 
et des spécialités prévues dans 
le programme pédagogique de 
la formation professionnelle, 
dont 410 spécialités pour les 
formations diplômantes et 142 
formations qualifiantes de courte 
durée”. 
L’ensemble de ces spécialités 
couvrent 23 filières 
professionnelles qui figurent dans 
la nomenclature des spécialités 
de la formation professionnelle, 
établie selon les spécificités de 
chaque région et les exigences de 
l’économie nationale”.
Concernant les nouvelles 
spécialités, l’intervenant 
a indiqué que le secteur a 

programmé pour la première 
fois, au titre de la prochaine 
rentrée de la formation, “la 
spécialité de technicien supérieur 
en dessalement de l’eau de 
mer”, rappelant la spécialité 
de technicien supérieur en 
maintenance des équipements 
de l’industrie pharmaceutique, 
introduite, l’année dernière, dans 
le programme de formation.

Il a cité, en outre, d’autres 
nouvelles spécialités prévues, à 
la prochaine rentrée au niveau 
de certaines wilayas, dont la 
restauration du patrimoine 
bâti en mode formation par 
apprentissage dans les wilayas de 
Tébessa et Saïda, et la spécialité 
de tissage du tapis traditionnel 
dans la wilaya de Bordj Badji 
Mokhtar.

Dans cette perspective, M. Azzoug 
a souligné que le secteur se base, 
dans les offres de formation, 
sur “les filières professionnelles 
à caractère prioritaire, comme 
les secteurs de l’agriculture, de 
l’agroalimentaire, du numérique, 
du bâtiment et des travaux publics, 
de l’électricité, de la restauration, 
d’hôtellerie, de l’artisanat, de 
l’eau, de l’environnement et des 
énergies renouvelables”.
Il a rappelé les mesures prises 
par le secteur pour “assurer une 
formation dans des spécialités 
répondant aux exigences de 
l’économie nationale, en fonction 
des besoins exprimés par les 
entreprises économiques en 
termes de main œuvre qualifiée”.
M.Azzoug a en outre rappelé que 
les inscriptions dans le cadre de la 
prochaine rentrée professionnelle 
avaient débuté le 15 juillet 
dernier et se poursuivront jusqu’à 
la fin septembre prochain. 
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Privatisation de l’enIeM : 
Ali Aoun met les points sur les i

Réseau électrique :
Les zones reculées bientôt alimentées à l’énergie solaire 

(Ministère)

déclin de l’usine d’el Hadjar :
Benabderrahmane pointe du doigt « la mauvaise gestion »
Ce samedi, le complexe 

sidérurgique d’El Hajjar, 
sis à Annaba, a reçu la visite 

du Premier ministre algérien, 
Aïmene Benabderrahmane.
Aujourd’hui handicapée par 
des problèmes de gestion, cette 
usine constituait à ses débuts 
un des pôles économiques 
majeurs de l’Algérie. Cette 
visite a été l’occasion pour le 
Premier ministre de souligner 
l’importance historique de cette 
usine et d’appeler ses travailleurs 
à un effort concerté pour restaurer 
sa splendeur d’antan, en dépit des 
difficultés auxquelles elle a pu 
faire face ces dernières années.

Le complexe sidérurgique 
d’El Hajjar victime d’une 

« mauvaise gestion » d’après 
Benabderrahmane

Dans un discours empreint 
d’optimisme, le Premier ministre 

a exprimé sa confiance dans 
la capacité des employés de 
l’usine à prendre les rênes de ce 
défi et a assuré le soutien total 
du gouvernement envers cette 
démarche.
Benabderrahman a souligné 
que la reprise en main cette 
usine historique, ternie par « 
une mauvaise gestion », exige 
l’engagement total de tous les 

travailleurs.
Il invite ainsi les travailleurs de 
l’usine « à déployer tous leurs 
efforts pour redorer le blason de 
ce complexe historique qui a pâti 
de la mauvaise gestion et pour 
prendre les choses en main ».
D’après Benabderrahmane, 
l’usine sidérurgique d’El Hajjar 
détient le potentiel nécessaire 
pour relever les défis actuels 

et même pour contribuer à la 
production de chemins de fer.
Cette visite du Premier ministre 
s’inscrit dans le cadre d’une série 
d’inspections dans les wilayas de 
Guelma, El Tarf et Annaba. Elle 
vise à évaluer plusieurs projets 
cruciaux dans les secteurs des 
travaux publics, de l’énergie 
et de l’industrie, symbole de 
l’engagement du gouvernement 
envers le développement 
économique et l’amélioration des 
infrastructures nationales.
L’ENIEM au cœur des projets 

de réhabilitation de l’État
Dans le même registre, une autre 
entreprise nationale fait face à de 
fortes turbulences dernièrement 
et a attiré l’attention des pouvoirs 
publics. Il s’agit de l’ENIEM 
(Entreprise Nationale des 
Industries de l’électroménager) 
qui, depuis plusieurs années 

maintenant, croule sous divers 
problèmes (grèves, chômage 
technique, lourd endettement). 
La pandémie COVID-19 a bien 
failli être létale pour ENIEM, qui 
a essuyé des pertes conséquentes.
En visite de travail à Tizi Ouzou, 
où se trouve le siège de l’ENIEM, 
le ministre de l’Industrie, Ali 
Aoun, a fait le bilan sur la situation 
pour le moins désastreuse de 
l’entreprise sur le plan financier.
Voyant la privatisation de 
l’entreprise comme solution 
ultime à ses soucis de gestion, 
certains acteurs poussent l’idée 
jusqu’à l’oreille du ministre, qui 
répond à son tour sans équivoque. 
D’après Aoun, l’État n’envisage 
en aucun cas de privatiser 
l’ENIEM. Toutefois, l’idée 
d’établir des partenariats avec des 
entreprises étrangères et locales 
n’est pas exclue.

Le gouvernement algérien 
lancera bientôt un 
plan d’envergure en 

ce qui concerne les énergies 
renouvelables. Le ministère de 
l’Environnement, dirigé par Fazia 
Dahleb, compte alimenter les 
zones éloignées de tout réseau 
électrique en énergie solaire, par 
le biais d’un dispositif national 

qui entrera en vigueur dès 2024.
Le programme visera à fournir 
des équipements d’exploitation de 
l’énergie solaire aux investisseurs 
agricoles ainsi qu’aux habitants 
des zones reculées du pays.
Des panneaux solaires bientôt 

installés pour alimenter 
les régions isolées

Lors de sa dernière sortie 
publique, Dahleb a expliqué 
que 6 puits équipés de pompes 
fonctionnant à l’énergie solaire 
seront installés au profit de 40 
foyers à Machta Debdiba, située 
dans la commune d’Oued El 

Kébir, à Souk Ahras.
Elle a également souligné que 
le programme, prévu pour 
l’année prochaine, permettra de 
fournir des systèmes d’énergie 
solaire aux maisons et aux zones 
résidentielles et agricoles qui ne 
peuvent pas être raccordés au 
réseau électrique.
La ministre a ajouté que ce 
programme vise spécifiquement à 
soutenir les investisseurs agricoles 
et les habitations éloignées du 
réseau électrique, ainsi que celles 
pour lesquelles le raccordement 
coûterait trop cher. Ce nouveau 

programme proposera un soutien 
financier pour l’acquisition 
d’équipements d’énergie 
renouvelable, en particulier 
solaire, aux bénéficiaires.
Une évaluation prochaine des 
zones qui bénéficieront de ce 
programme sera entreprise en 
coordination avec les autorités 
locales. Ceci permettra de créer 
des cartes techniques spécifiques 
à chaque région sur lesquelles se 
baseront les prochaines études.

Un dispositif pensé pour 
réduire l’exode rural

Le but premier de ce dispositif 

est de fournir aux populations des 
régions reculées, peu ou pas du tout 
desservies par le réseau électrique 
national, une source d’énergie 
durable afin d’alimenter leurs 
équipements domestiques, mais 
aussi leurs systèmes d’irrigation 
et d’approvisionnement en eau.
Dans son discours, Dahleb 
a également indiqué que ce 
programme permettra de stabiliser 
les habitants de ces régions dans 
leurs lieux de résidence actuels, 
peu importe leur emplacement 
géographique, réduisant ainsi le 
phénomène d’exode rural.

Le ministre de l’Industrie, 
Ali Aoun, s’est rendu ce 
mercredi 9 août dans la 

wilaya de Tizi-Ouzou pour une 
visite d’inspection et de travail. 
Accompagné du wali, Djilali 
Doumi, le ministre a supervisé 
un certain nombre d’entreprises 
du secteur industriel de la wilaya, 
dont l’ENIM.
Ainsi, vous n’êtes pas sans 
savoir que l’ENIEM (Entreprise 
nationale des industries de 
l’électroménager), ancien fleuron 
de l’industrie algérienne, traverse 
depuis plusieurs une zone de fortes 
turbulences. Endettement, grèves 
à répétition, chômage technique, 
menaces de licenciement… Les 
problèmes s’accumulent.
Cette situation inextricable a 
poussé certains experts à suggérer 
la privatisation de l’entreprise 
comme ultime plan de sauvetage. 

Connaissant le sensibilité de cette 
question, le ministre Aoun a tenu 
a clarifier les choses lors d’un 
discours qu’il a prononcé au siège 
de l’ENIEM, à Oued Aissi.

L’État algérien compte-t-
il privatiser l’ENIEM ? Le 

ministre de l’Industrie répond
Ainsi, Ali Aoun a choisi 
d’entamer sa visite de travail dans 
la wilaya de Tizi-Ouzou en se 
rendant au siège de l’ENIEM pour 
s’enquérir de près de la situation 
de l’entreprise et s’entretenir avec 
ses cadres dirigeants.
Sur place, le ministre de 
l’Industrie a d’abord déploré le 
fait que la situation financière 
déplorable dans laquelle se trouve 
l’entreprise l’empêche d’exploiter 
son potentiel de manière 
optimale. L’ENIEM possède une 
capacité de production annuelle 
de 44 000 réfrigérateurs petit 

format, 130 000 réfrigérateurs 
grand format, 55 000 cuisinières 
et 40 000 climatiseurs.
Concernant le volet financier, 
Aoun a déclaré que les dettes 
accumulées par l’usine ENIEM 
poussent l’État à réfléchir sur 
des pistes à même de lui insuffler 

une nouvelle dynamique. « Sans 
un plan de développement et de 
production, le sort des employés 
de l’entreprise est menacé », a 
encore insisté le ministre.
Ensuite, A. Aoun est revenu 
sur la question délicate de la 
privatisation. À ce propos, il 

affirmera que l’État n’envisage 
en aucun cas de privatiser 
l’ENIEM. Toutefois, il n’a pas 
exclu la possibilité d’établir des 
partenariats avec des entreprises 
étrangères ou des opérateurs 
économiques locaux.
Sur le plan du management, le 
ministre Aoun a fait savoir qu’à 
partir du mois de septembre, les 
cadres dirigeants de l’ENIEM 
passeront au régime du contrat 
de performance. Une mesure 
qui s’inscrit dans les nouvelles 
méthodes de gouvernance des 
entreprises économiques.
Par ailleurs, au cours de la 
même visite, Ali Aoun s’est 
rendu chez l’unité de produits 
pharmaceutiques, Aldaph Spa 
Novo Nordisk, l’usine d’Azazga, 
Sarl Steel Solide et la compagnie 
nationale, Electro-Industries.
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annaBa / sÛReTÉ de wILaYa

La police traque les motos qui sèment la terreur

annaBa /sÉcURITÉ

Les engins nautiques sèment la terreur pour les baigneurs

annaBa / sTaTIOnneMenT anaRcHIQUe

La sûreté de wilaya opte pour des mesures radicales

Les  services de sécurité 
continuent de traquer 
les deux-roues visant à 

mettre fin aux comportements 
anormaux de certains d'entre 
eux sur la voie publique, 
notamment le non-respect 
du code de la route, et leurs 
nuisances sonores ainsi que les 
dérangements des citoyens. Les 
policiers  ont informé dans un 
communiqué de presse, dont 
copie adressée à Seybouse 
times, que cette campagne 

s'inscrit dans le cadre de la 
lutte contre les phénomènes 
nuisants sur la voie publique, 
notamment ceux commis par 
les motards, tels que la non-
exécution des décisions émises 
par les autorités locales, liées à 
l'interdiction de la circulation 
des  motos au niveau   du littoral 
pendant la saison estivale, 
ainsi que le phénomène de 
dérangement des résidents dans 
le milieu urbain, notamment 
pendant les périodes nocturnes, 
du non-respect du code de 
la route.  Selon notre source 

d’information, les services de 
sécurité d'Annaba, ont contrôlé 
durant la période du 08 au 12 
aout 2023, 745 motos, dont 
105 signalées en infraction 
règlementaire, 89 motos 
saisies et 103 motos placées à 
la fourrière. Les services  de 
police d'Annaba poursuivent 
avec la même détermination 
et conviction leurs opérations 
de contrôle pour combattre 
tous les phénomènes négatifs, 
tout en assurant la sécurité des 
personnes et la sécurité de leurs 
biens.

Les plages  d’Annaba  enregistrent 
ces dernières années une 
expansion de la pratique du jet-

ski. Nombreuses sont les personnes, qui 
se massent sur les plages pour observer 
le spectacle de ces scooters des mers 
qui sont souvent sources de d'accidents.  
Lors de l’ouverture  des plages, les 
baigneurs, ont dû rivaliser d'ingéniosité 
pour échapper aux menaces des 
conducteurs de scooters nautiques qui 
se sont, durant toute la journée, amusés 
au volant de leurs engins dans la zone de 
baignade. Un adulte  a échappé de peu à 
la noyade à la plage ‘’ Toche ‘’ , entraîné 
par une grosse vague formée par le 
sillage du scooter, lui provoquant une 
grosse frayeur. A vrai-dire, l'engouement 
pour le jet-ski a généré l'apparition de 
nombreux exploitants privés qui en 
ont fait un commerce aux bénéfices 
conséquents,  mais sans se soucier de la 
vie d’autrui. Les engins nautiques sont 
stationnés juste près des enfants  pour 
appâter d’autres clients. Pour rappel, en 
2017, un homme de 42 ans, père de 2 
enfants, a perdu la vie après avoir été 

heurté violemment par un jet-ski conduit 
à toute vitesse par un jeune au niveau 
de la plage ‘’La Caroube’’ malgré que 
la victime ait été rapidement prise en 
charge par les secours des éléments de 
la Protection civile, dont le médecin 
et les aides-soignants, mais la victime  
souffrant de graves lésions au niveau du 
crâne n’a pu être sauvée.
 La réglementation en vigueur prévoit, en 
effet, que le contrôle en mer des jet-skis 
est sous la responsabilité des services 
chargés de veiller à l'application de la 
réglementation relative à la circulation 
de tout engin flottant et à moteur qui, 
en principe, ne peuvent naviguer qu'à 
une distance de plus de 100 m de la 
zone autorisée à la baignade et, par 
conséquent, loin des baigneurs mais  
l'absence des services habilités par la loi, 
dans les zones de baignade ou encore 
près des plages, laisse le problème 
posé, ce qui  explique entre autres cette 
impunité dont bénéficient ces jeunes, 
souvent inconscients du danger qu'ils 
représentent pour les estivants. Les 
citoyens d’Annaba appellent le wali 
d’Annaba à l’effet d’interdire ce genre 
de pratiques sur mer.

Il est vrai que garer son véhicule au 
centre-ville d’Annaba  n'est pas chose 
aisée. C'est un défi quotidien pour 

ceux qui travaillent dans cette ville et 
qui sont contraints de perdre beaucoup 
de temps pour trouver enfin un espace 
où garer. La situation s'est aggravée 
encore ces derniers temps, car certains 
propriétaires de véhicules ne semblent 
plus motivés à rechercher des lieux de 
stationnement légaux réservés par l’APC,  
les ‘’parkingeurs’’ exigeant la somme de 
100 DA même pour une demi-heure de 
temps. Ainsi, le problème de stationnement 
anarchique a pris de l'ampleur et a rendu très 
difficile la circulation routière  au centre-
ville  déjà étouffée par un embouteillage 
monstre en cette saison estivale. Face à ces 

constats amers, les policiers  d'Annaba ont 
élaboré un nouveau plan pour lutter contre 
l'arrêt aléatoire des véhicules dans de 
nombreuses rues pour mettre un terme  aux 
stationnement illégal, et aussi pour faciliter 
la circulation des véhicules et enfin réduire 
la pression du trafic enregistré au niveau 
de nombreux axes routiers, en raison de 
l'arrêt aléatoire des véhicules.

Et les services de police  ont publié dans 
un post sur sa page Facebook officielle, 
déclarant : « Les éléments de police  
d'Annaba poursuivent leurs sorties sur le 
terrain pour lutter contre le stationnement 
et l'arrêt aléatoire des véhicules, ainsi que 
la lutte contre parkings illégale et pratiques 
commerciales illégales.

S.F

S.F

Sihem F



Des habitants de plusieurs localités 
isolées dans la commune de 
Chétaibi ont pris attache avec 

notre rédaction pour solliciter des   
autorités concernées  la programmation 
de caravanes  médicales au profit des 
habitants des zones  isolées en vue de 
disposer des médicaments, d’effectuer 
des analyses et de vérifier les conditions 
de santé  de nombreuses personnes 
âgées et les personnes atteintes de 
maladies chroniques, d’autant plus que 
les habitants de ces zones sont issus de 
familles démunies. Des staff médicaux  
devront être mobilisés avec le concours 
d’éléments de la protection civile pour 
assurer des consultations médicales et des 
distributions de médicaments aux patients, 

ont  fait savoir les habitants de ces localités. 
Ces caravanes  permettront aux médecins-
consultants  de communiquer des 
recommandations dans le cadre de la lutte 
contre le cancer du sein par des dépistages 
précoces, en plus de la distribution de 
médicaments et d’effets vestimentaires 
aux familles démunies et  d’apporter une 
assistance aux malades en leur évitant les 
contraintes de déplacement. Pour rappel, 
cela fait des années que la population n’a 
pas vu l’arrivée de caravanes. Autrefois 
c’était une association qui  avait initié  
plusieurs fois ce genre de caravane mais 
pour l’instant aucune activité de ce genre 
n’a été organisée. C’est en ayant recours 
à notre rédaction  du journal, que les 
habitants desdites zones isolées ont voulu 
faire parvenir leur appel aux autorités 
locales en vue de dépêcher  des médecins.

Le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 

M. Brahim Merad, a émis une directive 
à l’intention des walis des 14 wilayas 
côtières, portant réaménagement des 
horaires de surveillance des plages par 
les agents de la Protection civile, en les 
avançant d’une heure le matin et en les 
décalant d’une heure le soir, indique jeudi 
un communiqué du ministère.
“Afin de garantir la sécurité des estivants 
et assurer leur protection contre les risques 
de noyade, le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de l’Aménagement 
du territoire a émis une directive à 
l’intention de l’ensemble des walis des 
14 wilayas côtières portant renforcement 

des mesures relatives à la surveillance des 

plages”, lit-on dans le communiqué.

Ces mesures prévoient notamment “la 

prolongation des horaires de surveillance 

assurés par les agents de la Protection 

civile, en les avançant d’une heure le 

matin, et en les décalant d’une heure le 

soir”, précise-t-on de même source.

L’adhésion des citoyens demeure, ajoute 

le communiqué, “le meilleur moyen 

pour mettre fin à la série de victimes 
des noyades, et ce, par l’adoption d’une 

attitude responsable et vigilante, en évitant 

la baignade dans les plages non surveillées 

et les plans d’eau, tout en veillant au 

respect des consignes de sécurité”.
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Approvisionnement en eau 
potable à Sidi Achour

Mise en service d’un réservoir 
surélevé

annaBa / TRansPORT en cOMMUn

La station d’El Hattab dépourvue 
de bus ! Où sont passés les bus ?

annaBa / sOLIdaRITÉ
Les habitants des localités 

isolées de Chétaibi sollicitent 
des caravanes médicales

Réaménagement des horaires 
de surveillance des plages pour 
garantir la sécurité des estivants

La Direction des Ressources en Eau 
de la Wilaya d’Annaba a entamé   
la mise en service d’un réservoir  

dans la zone de Sidi Achour, relevant de 
la commune d’Annaba d’une capacité 
de 2000 m3, en plus de cela la commune 
d’El-Bouni  sera dotée de deux réservoirs,  
le premier à Kharaza d’une capacité de 
2500 m3 et le second au quartier du 1er 
mai   d’une capacité de 3000 m3.
Toutes ces mesures s’inscrivent dans le 
cadre du raccordement des communes 
de la wilaya en eau potable au regard de 
la crise de l’eau, notamment étant donné 
que certains quartiers d’Annaba vivent 
dans un état de fluctuation instable de la 
distribution de l’eau, malgré les mesures 
urgentes prises par le secteur, telles 
que l’entrée de nouveaux puits avec le 
développement d’un programme urgent 
d’approvisionnement en eau des habitants, 
surtout depuis que le niveau du barrage de 
chafia a gravement baissé, en raison de la 
réduction des pluies, qui a incité le secteur 
dans un programme d’austérité, malgré la 
poursuite de opérations de réparation des 
canaux et   des fuites pour préserver cette 
richesse, et avec la nécessité de signaler 
toutes les fuites d’eau par les citoyens pour 
les réparer, ce qui a causé la perte de grandes 
quantités d’eau potable. Cependant, la crise 

de la soif prévaut toujours dans certains 

quartiers  comme à Sidi Amar et El Bouni  

d’autant plus que nous sommes en saison 

estivale, qui nécessite une consommation 

d’eau au quotidien, selon les citoyens  ce 

qui a engendré pas mal de désagréments 

et des difficultés  pour s’approvisionner en  
eau potable, soit en recourant  à l’achat de 

l’eau de source et eau minérale, d’autant 

plus qu’il s’agit d’une matière vitale et 

nécessaire.  

Le probléme de transport  persiste 
davantage à Annaba, surtout en 
cette période estivale, comme 

souligné dans notre précédente édition. 
Ainsi les usagers de transport en commun, 
ont dénoncé,  hier, le problème du transport 
au niveau de la station El Hattab. En effet, 
les bus étaient pratiquement inexistants au 
niveau de la station, laissant les citoyens 
abandonnés à leur sort sous la chaleur. 
Ces derniers  ont sollicité l’intervention 
des   responsables des transports à l’effet 
de trouver une solution appropriée en 
mesure de soulager le calvaire   des 
citoyens. « Moi je travaille à Sidi Achour 

et j’éprouve chaque jour un problème avec 
le transport…  un problème qui n’a que 
trop duré...il m’est arrivé d’attendre deux 
heures l’arrivée du bus pour me rendre au 
boulot  s’exclamera un plaignant. C’est 
une véritable souffrance pour ceux qui ne 
disposent pas de moyens de locomotion. 
Malheureusement, les services du transport 
n’ont pas été améliorés jusqu’à présent. 
Le transport à Annaba est devenu un vrai 
casse-tête, sans oublier l’exagération 
des tarifs décidés unilatéralement par 
les taxieurs urbains. il est temps que les 
pouvoirs publics et à leur tête le wali  
prennent les décisions qui s’imposent pour 
régler cet épineux problème du transport.

S.F

F.S

S.F
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Dans une première 
expérience du genre 
à Chlef, le jeune 

Abdelouahab Fellouh a réussi 
à produire et à planter dans 
la banlieue de la commune 
de Bouzeghaia (Nord) des 
plants de caféiers et attend 
sa première récolte de café le 
mois de novembre prochain.
“L’idée de cultiver du café 
à Chlef m’est venue après 
avoir constaté l’adaptation de 
plusieurs arbres tropicaux au 
climat de la région”, a déclaré 
Abdelouahab à l’APS. A cela 
s’ajoute “l’accompagnement 
assuré par un agriculteur de 
la région, qui a totalement 
adhéré à mon projet depuis son 
lancement”, s’est-il félicité.
Explicitant son choix, le 
jeune agriculteur a souligné 
son intérêt pour les filières 
dites stratégiques, dont la 
“contribution est de nature 
à réduire l’importation de 
certains produits agricoles, 
voire même à s’en passer”, 
assure t-il. D’ou son choix 

pour le café, un produit de large 
consommation à l’échelle 
locale, et dont les cours ont 
enregistré une hausse notable 
sur les marchés mondiaux.
Une première expérience 
a donc été menée par 
Abdelouahab à travers 
l’intensification des semences 
de café et la production d’une 
centaine de caféiers, dont 
il a planté une vingtaine, 
en collaboration avec un 
agriculteur de la région 
“Louailia” de la commune de 
Bouzeghaia.
L’opération a été un succès, 
puisque les plants en question 
se sont adaptés au climat 
local, en dépit du fait qu’il 
s’agisse d’arbres tropicaux 
généralement endémiques des 
régions d’Amérique du Nord 
et du Sud, d’Asie de l’Est et 
d’Afrique.
“Outre les conditions 
climatiques particulières, dont 
plus de 50% de taux d’humidité 
et des températures variant 
entre 15 et 35 degrés, pouvant 

être assurées par les serres, 
la culture du café requiert, 
également, une formation 
spéciale, doublée d’un 
accompagnement technique”, 
a-t-il encore relevé.

Ambition pour une 
agriculture extensive du 

café
Selon M. Fellouh, la première 
récolte de café “Arabica” 
algérien est attendue pour 
“novembre prochain”. En 
effet le premier échantillon 
de la cueillette sera analysé à 
la période indiquée en vue de 
constater sa conformité aux 
normes internationales, dans 
le but d’étendre cette culture à 
d’autres zones.
M. Deghrar Mohamed, un 
agriculteur de la région, a, 
ainsi, exprimé sa disponibilité 
à développer cette filière, en 
cultivant de grandes surfaces 
de café, d’autant plus que 
les conditions climatiques et 
l’accompagnement technique 
ont contribué à l’obtention de 
résultats “satisfaisants” tout au 

long de l’itinéraire technique 
de cette première culture, 
dans l’attente de la collecte 
de la première récolte dans les 
prochains jours, a-t-il indiqué.
Les agriculteurs de la région 
accordent un intérêt croissant 
à la culture du café, au 
même titre qu’un nombre de 
fruits tropicaux, au regard 
de leur valeur nutritionnelle, 
mais surtout de la demande 
croissante dont ils font l’objet 
et de leurs prix élevés sur les 
marchés locaux et mondiaux.
Cette démarche est encouragée 
par la chambre d’agriculture 

et la Direction des services 
agricoles (DSA) de Chlef, qui 
initient des journées d’études 
et de formation sur ce types 
de filières stratégiques aux 
fins d’inciter les agriculteurs 
à investir ce domaine et à 
diversifier les productions 
agricoles.
Ces dernières années, la 
wilaya de Chlef a enregistré 
plusieurs premières 
expériences concluantes dans 
la culture d’un nombre de 
fruits exotiques et d’arbres 
tropicaux, dont le kiwano et la 
papaye, ainsi que l’arganier.

cHLeF :   

Culture du café à Bouzeghaia : 
Réussite de la première expérience

Chaque année, la 
période estivale 
est marquée par 

une recrudescence des cas 
de noyades. Au cours de 
la dernière semaine, les 
services de la Protection 
Civile ont enregistré une 
préoccupante augmentation 
de ces incidents, avec un 
total de 28 cas signalés. 
Parmi ces tragédies, 24 sont 
survenues le long des côtes 

maritimes.
Selon les informations 
fournies par le porte-parole 
de la Direction Générale 
de la Protection Civile, le 
Lieutenant Youssef Abdatt, 
les unités de secours ont été 
mobilisées à travers tout le 
pays pour répondre à ces 
situations critiques. Au cours 
de la période du 4 au 10 août, 
les sauveteurs ont réagi à 28 
scénarios de noyades. Les 

raisons sous-jacentes de 
ces incidents sont variées, 
mais beaucoup sont liées à 
la baignade dans des zones 
interdites, à la pratique de 
la natation sans les mesures 
de sécurité appropriées, et à 
l’exploration imprudente de 
plans d’eau naturels comme 
les barrages et les rivières.
Le Lieutenant souligne que 
ces chiffres sont alarmants 
et mettent en évidence la 

nécessité pour le public de 
prendre des précautions 
sérieuses lorsqu’ils se 
rendent à la plage ou à 
d’autres endroits propices à 
la baignade. En effet, durant 
les dernières 24 heures, 
les équipes de secours 
ont réalisé pas moins de 
806 interventions pour la 
surveillance des plages. 
Grâce à leur intervention 
rapide, 507 vies ont été 

sauvées de situations 
potentiellement mortelles.
Depuis le début de la saison 
estivale, un total de 48 
232 interventions ont été 
effectuées par les équipes 
de la Protection Civile, 
aboutissant au sauvetage 
de 31 510 personnes. Ces 
chiffres mettent en évidence 
l’ampleur du problème et 
la nécessité d’une vigilance 
accrue.

Hausse alarmante des cas de noyades estivales

Durant la saison 
estivale, le diktat 
qu’imposent les 

gérants des parkings en 
Algérie gâche les vacances 
de plusieurs personnes. En 
effet, ce phénomène a fait 
une nouvelle victime, la 
semaine dernière, un avocat 
a été grièvement blessé après 
avoir refusé des droits de 
stationnement.
Agissant en bande organisée, 
des « parkingueurs » 
s’approprie des espaces de 
stationnement aux alentours 
des plages, des centres 
commerciaux et des marchés, 

pour demander en contrepartie 
des « frais et droits de 
stationnement ». Et ce, malgré 
le fait que la loi impose des 
peines allant de 6 à 12 mois de 
prison ferme et une amende 
allant jusqu’à 200 000 dinars 

algériens.
Après avoir refusé de payer 
des frais de stationnement, 
un avocat grièvement agressé 
devant le parc de loisirs de 
Mohammadia
Au cours de la semaine 

dernière, les éléments de la 
police d’Alger ont procédé 
à l’arrestation d’un individu 
suite à une agression verbale, 
mais aussi physique d’un 
avocat, qui était en compagnie 
de sa famille au moment des 
faits.
En effet, l’avocat, en 
l’occurrence Faycal Khaldi, 
était avec les membres de 
sa famille dans sa voiture, 
lorsqu’un jeune homme vient 
l’aborder et lui demander de 
payer le droit de stationnement. 
Connaissant la loi, la victime 
a refusé de payer le montant 
exigé par le « parkingueur ».

Ce refus a donné suite à une 
altercation verbale entre les 
deux parties. Par ailleurs, un 
groupe d’individus a très vite 
rejoint le « Parkingueur » 
qui n’ont pas hésité à donner 
plusieurs coups au visage à 
Faycal Khaldi. Sa voiture est 
également endommagée.
Malheureusement, cet avocat 
n’est pas la seule victime à 
avoir subi un tel incident. 
En effet, pendant la saison 
estivale, ce genre de business 
illégaux augmente. Entre 
2016 et 2021, les éléments de 
la police ont pu arrêter plus de 
5 000 « parkingueurs ».

aLGeR :   

Tabassé par un parkingueur, un avocat grièvement blessé



SYRIE
Nouvelle attaque meurtrière du groupe État 

islamique contre l’armée

LIBAN
La voiture du ministre de la Défense visée par 

des tirs à l’est de Beyrouth

Le groupe jihadiste État 
islamique a mené une 
nouvelle attaque contre 

l’armée syrienne, la troisième 
depuis le début du mois d’août, 
dans une zone désertique de 
l’est de la Syrie. L’attaque a fait 
au moins 33 morts, a indiqué 
samedi 12 août une ONG.
L’EI a perdu en 2019 les 
territoires dont il avait pris le 
contrôle dans l’est de la Syrie, et 
quatre de ses chefs successifs ont 
été tués depuis, mais le groupe 
continue de mener des attaques 
depuis les zones désertiques où 
ses combattants sont repliés, 
ciblant notamment l’armée.
« Des combattants de l’EI ont 
tendu jeudi soir une embuscade 
à un car de l’armée syrienne 
qui transportait des soldats 
dans l’est de la province de 

Deir Ezzor, les ciblant à l’aide 
d’armes légères et moyennes », 
a indiqué l’Observatoire syrien 
des droits de l’homme (OSDH).
Selon cette ONG, basée au 
Royaume-Uni, mais qui dispose 
d’un vaste réseau de sources 
en Syrie, « au moins 33 soldats 
ont été tués et onze blessés ».  

L’OSDH avait indiqué dans un 
premier temps que des dizaines 
d’autres soldats qui étaient 
dans d’autres cars étaient portés 
disparus, avant de préciser plus 
tard qu’ils ont pu rejoindre des 
zones sûres, sains et saufs. Les 
médias officiels syriens n’ont 
pas mentionné dans l’immédiat 

cette attaque.
L’intensification des attaques 
malgré la mort de plusieurs 
dirigeants 
Vendredi matin, les forces du 
régime et les groupes pro-
iraniens qui lui sont alliés, 
fortement déployés dans la 
région de Deir Ezzor, étaient 
en état d’alerte, selon l’OSDH. 
Il s’agit de la troisième attaque 
d’ampleur de l’EI contre l’armée 
syrienne depuis le début du mois 
d’août, et la plus meurtrière, 
selon le directeur de l’OSDH, 
Rami Abdel Rahmane.h
Lundi, dix militaires avaient été 
tués dans la province de Raqa, 
où l’EI avait proclamé, dans la 
terreur, un « califat » en 2014, 
avant d’en être évincé en 2017. 
Le 1er août, sept personnes, dont 
cinq soldats syriens, avaient 

péri dans une attaque contre 
un convoi de camions-citernes 
transportant du carburant dans 
une zone désertique du centre de 
la Syrie.
« L’EI a récemment intensifié ses 
attaques (...) dans un message 
ayant pour objectif d’assurer 
que le groupe est toujours 
présent et actif malgré la mort 
de ses dirigeants », a affirmé à 
l’AFP Rami Abdel Rahmane.
Depuis 2019, quatre chefs de l’EI 
ont été successivement tués. Le 
3 août, la formation extrémiste 
avait annoncé la mort du dernier 
en date, et la nomination d’un 
successeur. Selon l’EI, il avait 
été tué par un groupe jihadiste 
qui lui est hostile et qui contrôle 
la province d’Idleb, dernier 
bastion rebelle dans le nord-
ouest de la Syrie.

Au Liban, la voiture du 
ministre de La Défense 
a essuyé jeudi en début 

après-midi des tirs à Jisr al-
Bacha, un quartier à majorité 
chrétienne proche de Beyrouth. 
Le ministre n’a pas été blessé et 
a été transporté en lieu sûr, selon 
un communiqué officiel.
La voiture du ministre de la 
Défense a été touchée par 
balles à la vitre arrière, mais 
Maurice Slim n’a pas été blessé 
et a été évacué vers un lieu sûr. 
Les premières informations 
rapportées par les médias 
ont fait état d’une tentative 

d’assassinat de ce ministre 
proche de l’ancien président de 
la République Michel Aoun.
Cette version a été alimentée 
par les fortes tensions qui 
règnent au Liban au lendemain 
d’un affrontement armé qui a 
fait deux morts, un membre du 
Hezbollah et un habitant d’une 
localité à majorité chrétienne 
où s’était renversé un camion 
du parti chiite transportant des 
munitions.
L’armée libanaise, qui est 
théoriquement placée sous la 
tutelle du ministre de la Défense, 
a été la cible de vives critiques, 

surtout de la part de personnalités 
politiques chrétiennes, pour sa 
lenteur à réagir à l’incident armé 
de mercredi.
La voiture du ministre a été 
touchée au moment où se 
déroulaient dans la banlieue 
sud de Beyrouth les funérailles 
du membre du Hezbollah tué 
la veille. Des rafales d’armes 
automatiques utilisées lors de la 
cérémonie ont retenti dans toute 
la capitale libanaise.
Quelques heures après 
l’incident, une source militaire 
libanaise a exclu l’hypothèse 
de la tentative d’assassinat 

sans pour autant fournir des 
explications sur l’origine des 

tirs qui ont visé la voiture du 
ministre.

Finalement, les chefs 
d’état-major de la Cédéao 
ne se verront pas comme 

prévu ce samedi à Accra pour 
cause de « raisons techniques 
». Certaines délégations ont des 
difficultés pour rallier dans les 
temps la capitale ghanéenne car 
les vols commerciaux proposés 
ne correspondent pas toujours 
au trajet souhaité.
Les chefs d’état-major devaient 
se réunir afin de mettre en 
place le déploiement de « 
la force en attente » de la 
communauté ouest-africaine 

pour la restauration de l’ordre 
constitutionnel au Niger, 
décidé par l’organisation sous-

régionale lors du sommet 
d’Abuja du 10 août.
De bonnes sources, la réunion 

physique devrait avoir lieu en 
début de semaine prochaine. 
La date reste à être précisée 
et confirmée, mais cela ne 
devrait pas retarder le processus 
de réactivation de la force 
d’attente. 
Les chefs d’état-major du Bénin, 
de Côte d’Ivoire du Ghana et du 
Nigeria ont eu des séances de 
travail ce vendredi, certains se 
sont vus, d’autres ont tenu des 
réunions virtuelles. Selon nos 
informations, les effectifs de la 
force évoluent avec l’annonce 
de nouveaux pays contributeurs 

de troupes comme la Guinée-

Bissau.

On apprend aussi que les 

pays engageront leurs troupes 

sur fonds propres. L’ivoirien 

Allassane Ouattara l’a laissé 

entendre à la fin du sommet 
d’Abuja en déclarant que « les 

provisions budgétaires seront 

faites pour que nos forces et nos 

officiers qui participent à cette 
opération de rétablissement de 

l’ordre constitutionnel au Niger 

ne manquent de rien ».
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Coup d’État au Niger
La réunion des chefs d’état-major de la Cédéao 

prévue samedi reportée



EQUATEUR
Après l’hommage à Fernando Villacencio, l’enquête 

et ses ramifications en Colombie, avance

ITALIE
Giorgia Meloni reste inflexible sur l’instauration 

d’un revenu minimum

UKRAINE
Volodymyr Zelensky limoge des responsables 

du recrutement militaire pour corruption

L’Équateur a dit adieu, 
hier vendredi passé, à 
Fernando Villavicencio, 

candidat présidentiel assassiné 
mercredi soir à Quito. Malgré 
quelques disputes familiales entre 
la femme de Villavicencio et ses 
frères et sœurs, ses partisans ont 
finalement pu s’approcher de la 
dépouille de celui que beaucoup 
appelaient « président ».
Poing levé, ne cachant pas leurs 
larmes au moment de déposer 
quelques fleurs, de nombreux 
habitants ont défilé devant le 
cercueil de Fernando Villavicencio, 
couvert d’un drapeau blanc portant 
la marque de son mouvement 
politique Construye (« Construit ») 
et d’une photo du défunt, rapporte 
notre correspondant à Quito, Eric 
Samson.

Comme beaucoup d’Équatoriens, 
Alfredo Dávalos est encore sous 
le coup de l’émotion. « Je suis 
consterné et en état de choc. Je 
suis en colère, car notre pays a 
longtemps été considéré comme 
une île de paix et le gouvernement 
en a perdu le contrôle ».
Dans un pays où l’insécurité est le 
problème numéro 1 pour près de 
88 % de la population, beaucoup 
ont perdu tout espoir, tout au moins 
à court terme, comme l’analyste 
Gustavo Isch. « Je suis convaincu 
que nous sommes arrivés au point 
de non-retour. L’Équateur est une 
narco-démocratie. »
Devant le bâtiment des pompes 
funèbres, au milieu du trafic, l’une 
des filles de Fernando Villavicencio, 
Tamia, a voulu tout de même laisser 
un message plus positif. « Mon 

papa s’est levé contre la corruption 
de tout un pays. Il a été tué car il 
était seul dans la lutte, mais à vous 
voir ici aussi nombreux, je me rends 
compte qu’il était bien accompagné 
».
Six Colombiens arrêtés 
Six Colombiens ont rapidement été 
arrêtés après l’attentat. La presse 
colombienne a dévoilé ce vendredi 
les profils de ces hommes, relate 
notre correspondante en Colombie, 
Najet Benrabaa. Les suspects 
colombiens se cachaient dans une 
maison à Quito où les forces de 
sécurité ont saisi quatre pistolets, 
un fusil, des munitions et trois 
grenades, ainsi qu’une voiture et 
une moto. Les Colombiens sont 
désormais en détention préventive. 
Un septième suspect, également 
colombien, a été tué lors d’un 

affrontement avec la police la nuit 
du crime.
D’après le journal colombien El 
Espectador, parmi les six suspects, 
deux sont arrivés en Équateur 
quelques jours avant l’assassinat du 
candidat. La majorité, 5 sur 6, ont 
un casier judiciaire en Colombie 

pour trafic de drogue, homicide, vol, 
trafic et port d’armes et agression 
contre un fonctionnaire. Plusieurs 

d’entre eux sont originaires de la 
ville de Cali, au sud de la Colombie, 

à quelques heures de route de la 

frontière avec l’Équateur.

C’est une bataille politique 
qui dure depuis des mois, 
et va encore durer en 

Italie. Le pays est l’un des derniers 
pays européens à ne pas avoir 
légiféré sur un salaire minimum. La 
mesure est au cœur d’une rencontre 
ce vendredi entre Giorgia Meloni et 
les forces d’opposition. La gauche 
a déposé une proposition de loi, 
mais déjà rejetée par la cheffe du 
gouvernement d’extrême droite. Le 
principe d’un revenu minimal est 
pourtant plébiscité par une majorité 
des Italiens.
Assise au milieu de la place Navone, 
Claudia fait une pause. Elle est 
employée d’un musée romain et 
comme près de deux Italiens sur 

trois, elle aimerait bien voir son 
salaire protégé par un seuil et revu 
à la hausse.
« Dans le milieu de la culture 
par exemple, dans lequel moi, je 

travaille, pour beaucoup de contrats, 
comme le ménage, mais aussi la 
surveillance, qui est un des emplois 
les moins bien payés d’Italie, on a 
des salaires de départ d’environ six 

euros de l’heure ! », déplore-t-elle.
Tourisme, nettoyage, sécurité et 
restauration sont les secteurs les 
moins bien rémunérés d’Italie. Des 
salaires de « misère » dénoncés par 
l’opposition qui a donc déposé une 
proposition de loi pour instaurer un 
seuil de neuf euros bruts de l’heure, 
comme il en existe dans la plupart 
des 27 pays de l’Union européenne. 
L’Italie est un des cinq États à ne pas 
posséder de législation qui établit un 
salaire minimum national, négocié 
directement par les syndicats italiens 
selon les catégories. 
L’extrême droite inflexible
« Chaque citoyen devrait avoir le 
droit de survivre, grâce à un salaire 
suffisant, plutôt que par des aides 

qui finissent dans les mauvaises 
poches, donc, ce serait une initiative 
importante », estime Arturo, serveur 
dans une trattoria romaine.
Comme Arturo, ils seraient trois 
millions de travailleurs à voir leur 
paie revalorisée avec cette mesure. 
Sauf que la majorité d’extrême 
droite est inflexible. Début août, le 
Parlement y a aussi fait barrage et 
renvoyé les discussions à l’automne 
prochain.
Jeudi, à la veille de sa confrontation 
avec la gauche, Giorgia Meloni a 
encore rejeté toute entente sur un 
salaire minimum en Italie estimant 
que cette mesure tirerait tous les 
salaires vers le bas et serait « contre-
productive ».

Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a 
annoncé, vendredi 11 août, le 

limogeage de tous les responsables 
régionaux chargés du recrutement 
militaire pour y déraciner un 
système de corruption permettant 
notamment à des conscrits 
d’échapper à l’armée.
Enrichissement illégal, légalisation 
de fonds obtenus illégalement, 
profits illicites, transport illégal 
de l’autre côté de la frontière de 
conscrits. Notre solution : nous 
limogeons tous les commissaires 
militaires », a annoncé sur Telegram 
Volodymyr Zelensky après une 
enquête anti-corruption.
Le président a indiqué que 112 
enquêtes criminelles avaient été 
déclenchées après une inspection 
menée notamment par les organes 

anti-corruption ukrainiens, les 
services de sécurité (SBU) et 
le parquet. « Il y a des abus 
dans diverses régions. Donetsk, 
Poltava, Vinnytsia, Odessa, Kiev 
», a-t-il dénoncé, demandant 
à son commandant en chef, 

Valery Zaloujny, de remplacer 
les responsables limogés par des 
vétérans de la guerre déclenchée 
par la Russie.
« Le système doit être piloté par 
des gens qui savent qu’en temps de 
guerre, le cynisme et la corruption 

sont de la trahison », a dit le 
président. Selon lui, le recrutement 
militaire doit être organisé par « 
des soldats qui sont passés par le 
front ou qui ne peuvent plus être 
dans les tranchées, parce qu’ils ont 
perdu leur santé ou un membre ». Il 
a promis de punir les responsables 
coupables de corruption et appelé 
les autres à « aller au front » s’ils 
veulent « garder leurs galons et 
prouver leur dignité ».
 Plusieurs opérations anti-corruption 
depuis le début de la guerre
Fin juillet, les autorités ukrainiennes 
avaient annoncé l’arrestation d’un 
ex-commissaire des armées, chargé 
notamment de la mobilisation, 
soupçonné d’avoir acheté une villa 
pour environ 4 millions d’euros 
en Espagne, pendant l’invasion 
russe de l’Ukraine. La lutte contre 

la corruption, un mal endémique 
en Ukraine, qui était l’un des pays 
les plus pauvres d’Europe avant 
même l’invasion russe, est l’une 
des conditions posées par l’Union 
européenne pour le maintien du 
statut de candidat de Kiev.
Depuis le début de l’année, deux 
affaires retentissantes ont été 
mises au jour par les organismes 
anti-corruption du pays. En mai, 
le président de la Cour suprême a 
été arrêté et placé en détention dans 
une affaire de corruption portant sur 
2,7 millions de dollars (2,5 millions 
d’euros). En janvier, une affaire 
concernant des approvisionnements 
de l’armée avait provoqué une 
cascade de démissions dans des 
ministères, des régions et dans le 
système judiciaire du pays.
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12 Sport National

en / Touba :
Voilà pourquoi il veut résilier son contrat

Mercato :
Absent du groupe, Amoura va quitter Lugano

saudi Pro League :
Mahrez, Sayoud, Boudebouz… 

le championnat prend de l’envergure

Après une saison 
seulement à Basaksehir, 
Ahmed Touba a réclamé 

sa libération au club turc. Selon 
les informations, le longiligne 
défenseur de l’EN n’a pas 
apprécié le retard accusé par 
son actuel employeur pour le 
paiement de ses salaires.
Un phénomène courant chez 
la plupart des clubs turcs qui 
sont en difficulté financière. 
A l’exception des gros cadors 
qui roulent avec des budgets 
consistants, la plupart des clubs 
sont en cessation de payement 
depuis un bon moment. C’est 
pour cette raison que les joueurs 
étrangers fuient la Turquie, à 
l’instar d’Ahmed Touba qui est 
dans le viseur de plusieurs clubs 
européens, notamment le FC 
Nantes. A 25 ans, il n’a pas envie 
de perdre son temps à Basaksehir.

Un mauvais choix sportif

Courtisé par plusieurs clubs en 
été 2022, Ahmed Touba, qui 
évoluait au RKC Waalwijk (Pays-
Bas) regrette d’avoir opté pour 
Basaksehir. En plus du souci de 
ses salaires impayés, il a perdu la 
forme et ses dernières prestations 
avec l’EN n’étaient pas bonnes. 
Elles ne correspondaient pas à 
ses qualités de bon défenseur. 
Ce qui atteste que son choix de 
monnayer son talent en Turquie 
n’était pas bon. Certes vu son 

jeune âge, il a le temps devant lui 
pour rebondir dans un autre club 
où il sera plus à l’aise et bien dans 
sa tête. Cependant, pour résilier 
son contrat, Ahmed Touba 
dispose de deux options : soit le 
club turc, qui l’a recruté pour 2 
millions d’euros en été 2022, 
accepte de le libérer sans exiger 
une grosse indemnité de transfert, 
voire trouver un compromis pour, 
par exemple, renoncer à ses 
salaires impayés, soir déposer une 

plainte à la FIFA. On se rappelle 
comment l’Olympique Marseille 
et son regretté président Pape 
Diouf ont chipé Franck Ribéry 
à Galatasaray en été 2007 sans 
payer le moindre centime, après 
que Ribéry a saisi la FIFA pour 
non- paiement de ses salaires. Il 
a quitté l’OM libre. Un cas qui 
devrait inspirer le FC Nantes pour 
avoir Ahmed Touba gratuitement.
EN : une revanche sur le sort

Il faut dire que depuis qu’il a 
quitté le championnat hollandais, 
Ahmed Touba est sur le déclin. 
Après avoir séduit les Algériens 
par son entrée tonitruante contre 
le Cameroun à Blida, fin mars 
2022, avec un but qui a failli 
faire de lui le grand héros de cette 
soirée cauchemardesque, Ahmed 
Touba a enchaîné les prestations 
moyennes parfois médiocres 
contre la Suède, en novembre 
dernier, et le Niger à Nelson-

Mandela au mois de mars et tout 
récemment en amical à Annaba 
contre la Tunisie. Du coup, le 
débat s’est installé en Algérie 
sur son utilité dans la défense de 
l’EN. Apprécié par ses qualités 
physiques et humaines, l’enfant 
de Biskra est appelé à faire un 
bon choix sportif pour retrouver 
le niveau qu’il avait en Turquie. 
Un niveau qui a, on se souvient, 
poussé la Fédération belge de 
football à faire le forcing pour le 
dissuader de porter les couleurs 
de l’Algérie. Mais très attaché 
à son pays d’origine, Ahmed 
Touba a tourné le dos aux Diables 
Rouges. Une prise de position qui 
a ému les Algériens, qui espèrent 
revoir les prochaines sorties 
de l’EN. Ce défenseur faisait 
montre de qualités énormes et 
d’une rage de vaincre. Des vertus 
pour lesquelles, ils l’appréciaient 
beaucoup.

Annoncé sur le départ 
depuis de nombreuses 
semaines, Mohamed El 

Amine Amoura vit ses dernières 
heures en tant que joueur du 
championnat suisse. 
Deux saisons intéressantes, 
marquées par le sceau de la 
progression constante (en 
dépit d’un temps de jeu assez 
irrégulier). Voilà donc le bilan 
d’Amoura à Lugano, formation 
de Super League (D1 Suisse) 
qui l’a accueilli à l’été 2021 en 
provenance de l’ES Sétif.
Auteur de 17 buts et de 5 passes 
décisives en 63 rencontres TTC, 

également buteur et passeur 
décisif pour le début de cette 
saison 2023-2024, il était annoncé 
sur les tablettes de nombreuses 
formations intermédiaires 
d’Europe de l’Ouest. À 23 ans, 
Amoura s’est également installé 
en Équipe Nationale, ayant déjà 
marqué 4 fois en 13 sélections.
L’Union Saint-Gilloise, bonne 
formation de première division 
de Belgique, devrait être sa 
prochaine destination. Il y 
disputera les barrages d’accession 
à la Ligue Europa. Le transfert est 
estimé à 4 millions d’euros et le 
bail devrait être de 4 ans.

Lors du dernier mercato 
hivernal, après la Coupe 
du Monde au Qatar, un 

certain Cristiano Ronaldo quitta 
l’Europe, pour rejoindre l’Arabie 
Saoudite sous les couleurs d’Al 
Nassr. Ce transfert, cité comme 
l’un des plus sureprenants de 

l’histoire, chamboula totalement 
les codes du mercato. Le départ 
de Riyad Mahrez vers Al Ahli 
est un peu son équivalent, mais 
à l’échelle de l’Algérie. De quoi 
encourager les supporters de 
l’ancien ailier de Manchester City 
de jeter un oeil sur la Saudi Pro 

League, à partir du 11 août !
En effet, l’arrivée de Riyad 
Mahrez à Al Ahli a fait l’effet 
d’une bombe ces dernières 
semaines. Le club saoudien, 
promu en fin de saison dernière 
en première division, a pour 
ambition de jouer le haut du 
tableau lors du prochain exercice 
sportif. Avec Boudebouz, déjà 
dans le club depuis un moment, le 
duo des R(i)yad fait déjà sensation 
lors de la pré-saison. Rien que 
pour sa première titularisation en 
match amical avec ses nouveaux 
coéquipiers, le natif de Sarcelles 
s’est montré très a l’aise avec cette 
nouvelle ambiance, en attendant 
les choses sérieuses le 11 août. Al 
Ahli ouvrira le bal et affrontera 

Al Hazem pour la toute première 
journée du championnat.
Il est à noter que de grands 
clubs du championnat ont connu 
la signature de superstars du 
football international, comme 
par exemple Karim Benzema 
et N’golo Kanté (Al-Ittihad), 
Sadio Mané (Al-Nasr), Kalidou 
Koulibaly (Al-Hilal), ou encore 
Jordan Hendeerson (Al-Ettifaq). 
La concurrence sera bel et bien 
présente, et le challenge de taille 
pour nos Fennecs !

8 Algériens en première 
division saoudienne !

Le championnat saoudien, est 
devenu avec le français, l’un des 
championnats qui abrite le plus 
de joueurs algériens. En plus de 

Mahrez et Boudebouz à Al Ahli, 
nous pouvons notamment citer 
Amir Sayoud, ancien du CRB 
et très bon joueur offensif du 
championnat, qui a récemment 
rejoint Al Raed, et fera son 
baptême du feu avec son nouveau 
club le 14 août. 
Au Damac FC, trois autres DZ 
sont à l’honneur, dont le gardien 
de l’équipe nationale Moustapha 
Zeghba. Le portier des Fennecs 
est accompagné de Rafik Chafaï 
et de Abdelkader Bedrane. 
Tayeb Meziani (Abha) et Sofiane 
Bendebka (Al Fateh) seront aussi 
à retrouver avec leurs équipes 
respectives en tant qu’adversaires 
de Mahrez tout au long de l’année 
sportive à venir.
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Accord total en passe d’être trouvé entre le PSG 
et Al-Hilal pour Neymar

Les détails de l’offre du PSG à Kylian Mbappé

Après Courtois, Militao se fait les croisés lui aussi

PsG :
Ce qu’a dit Nasser Al-Khelaïfi sur Mbappé au vestiaire

Neymar devrait bien 
quitter le Paris Saint-
Germain lors de ce 

mercato estival sachant qu’un 
accord total est sur le point d’être 
trouvé entre les dirigeants du 
club parisien et leurs homologues 
saoudiens d’Al-Hilal. La star 
brésilienne a de son côté donné 
son feu vert pour rallier l’Arabie 
saoudite…
Le départ de Neymar du Paris 
Saint-Germain semble de plus 
en plus inéluctable. Alors que 
l’attaquant brésilien n’a pas 
réussi à trouver son rythme de 
croisière dans la capitale française 
depuis son arrivée en 2017 en 
provenance du FC Barcelone, en 
raison de nombreuses blessures 
qui l’ont éloigné des terrains 
pendant une grande partie de son 
aventure avec le club parisien, 

l’Arabie saoudite, de son côté, 
continue de faire le forcing 
pour attirer l’ancien joueur des 
Blaugranas dans ses filets en vue 
de la prochaine saison de Saudi 
Pro League, qui a débuté ce 
weekend.
Dans ce dossier, comme nous 
vous le révélions dernièrement, 

c’est bel et bien Al-Hilal qui a 
une longueur d’avance sur tous 
ses concurrents, qu’ils soient 
saoudiens ou européens. En 
effet, si les dirigeants barcelonais 
espéraient faire revenir Neymar à 
la maison, ces derniers devront, 
tout comme Lionel Messi avant 
lui, laisser filer le joueur de 20 

ans vers une autre destination 
finalement. Il faut dire que 
l’international auriverde a dû être 
à l’écoute de l’offre saoudienne 
sachant que le club basé à Riyad 
lui a offert un contrat en or, 100 
millions d’euros par an, par 
l’intermédiaire de son père et 
agent.

Neymar donne son feu vert
Alors que les négociations 
avançaient déjà très bien entre le 
PSG et Al-Hilal, elles devraient 
aboutir très prochainement 
puisqu’un accord total est sur 
le point d’être trouvé entre les 
dirigeants parisiens et leurs 
homologues saoudiens. Même 
si pour le moment il n’y a pas 
d’accord définitif, Neymar est 
également très intéressé par ce 
nouveau projet loin de l’Europe. 
L’attaquant brésilien des Rouge 

et Bleu a même donné son feu 
vert tout récemment pour que son 
transfert puisse aboutir le plus 
rapidement possible. L’avenir de 
ce dernier semble donc s’écrire 
de plus en plus loin de Paris.
Auteur de 118 réalisations et 
77 passes décisives en 173 
rencontres disputées toutes 
compétitions confondues sur 
l’ensemble de son passage dans 
la capitale française, Neymar 
n’aura jamais réussi à entrer dans 
le cœur des fans parisiens mais 
aussi des observateurs de la ligue 
1, la faute à une attitude pour le 
moins nonchalante et une hygiène 
de vie très inquiétante pour un 
sportif professionnel. Malgré 
les nombreuses déconvenues, 
le Brésilien sera resté plusieurs 
années au PSG avant donc de faire 
ses valises très prochainement.

Le Real Madrid n’a pas 
eu de chance avec les 
blessures cette semaine.

Après la rupture du ligament 
croisé antérieur de Thibaut 
Courtois à l’entraînement 
mercredi, c’est au tour d’Eder 
Militao de connaître le même 
sort.
L’international brésilien s’est 
écroulé au sol en pleine agonie 
lors de la deuxième mi-temps 
de la victoire contre l’Athletic 

Club, samedi, et a quitté le 
terrain en larmes après s’être 
tenu le genou. Carlo Ancelotti 
craignait le pire, et le Real 
Madrid vient de confirmer cette 
réalité.
Le Real Madrid sera désormais 
privé de Militao pour une longue 
période, qui devrait être d’au 
moins six mois. Il sera opéré 
dans les prochains jours. C’est 
un coup dur pour Ancelotti, 
qui est désormais privé de son 

gardien de but titulaire et de 
l’un de ses meilleurs défenseurs 
centraux pour l’avenir.
Il se pourrait que le Real Madrid 
se tourne vers le marché des 
transferts pour recruter un 
nouveau défenseur central. 
L’équipe première ne dispose 
que de David Alaba, Antonio 
Rudiger et Nacho Fernandez, 
ce qui signifie qu’elle n’a pas 
beaucoup d’options dans ce 
domaine.

Ce dimanche matin, le PSG a 
officiellement confirmé le retour 
de Kylian Mbappé dans le 

groupe pro. Ecarté car il avait refusé de 
prolonger, l’international français avait 
manqué toute la préparation estivale. 
Mais comme nous vous le révélions, 
désormais, Mbappé ouvre la porte à une 
prolongation et il devrait donc même 
être présent dans le groupe parisien face 

au TFC.
Dans la matinée, Nasser Al-Khelaifi 
était présent au nouveau centre 
d’entraînement du PSG. Le président 
parisien s’est adressé à son vestiaire et a 
confirmé le retour de KM7 dans l’effectif. 
«Kylian est de retour. Kylian est engagé 
envers le PSG» a ainsi expliqué NAK 
dans des propos rapportés par le journal 
l’Équipe. Un gros renfort pour le PSG.

Le PSG discute bien d’une 
prolongation avec Kylian 
Mbappé ces dernières 

heures. Une prolongation avec 
une clause assez spéciale. 
Explications.
Le feuilleton Kylian Mbappé a 
déjà animé une grosse partie de 
l’été alors qu’on ne s’y attendait 
pas spécialement. En juin dernier, 
l’international français confirmait 
à sa direction sa décision de 
ne pas prolonger son contrat 
jusqu’en 2025 et ainsi partir 
libre l’été prochain. Devant cette 
décision, le PSG décidait alors 
d’écarter son joueur du groupe 
pro. Résultat, les deux camps ont 

campé sur leur position et KM7 
n’a pas participé à la préparation 
estivale de son équipe.
Mais voilà, ce dimanche 
matin, tout a changé. Le PSG 
a officiellement annoncé 
réintégrer Kylian Mbappé à son 
équipe. « Après des discussions 
très constructives et positives 
entre le Paris Saint-Germain et 
Kylian Mbappé avant le match 
PSG - Lorient, le joueur a été 
réintégré dans l’équipe première 
d’entraînement ce matin », 
a ainsi indiqué le club de la 
capitale. Pourquoi ? Selon nos 
informations, Kylian Mbappé 
est désormais ouvert à une 

prolongation après la mise en 
place du nouveau projet parisien.

Une clause de départ
Le PSG est même optimiste 
pour une prolongation de contrat 
de son joueur. Une très bonne 

nouvelle pour le club de la 
capitale qui signifie évidemment 
que Kylian Mbappé rapporterait 
une belle somme d’argent au PSG 
en cas de départ de l’été prochain. 
Selon nos informations, le PSG 

et Kylian Mbappé discutent bien 
d’une prolongation d’un an soit 
jusqu’en 2025. Mais ce n’est pas 
tout.
Selon nos indiscrétions, l’une 
des particularités de cette 
prolongation est la mise en place 
d’une «clause (sous seing privé)» 
de vente garantie dans son contrat 
à l’issue de la saison 2023-2024. 
Cela permettrait ainsi à Kylian 
Mbappé d’être assuré de partir où 
il le souhaite l’été prochain comme 
il l’espérait. Et sans surprise, cela 
a de grandes chances d’être pour 
le Real Madrid qui n’a pas recruté 
de remplaçant à Karim Benzema 
cet été.
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GUeRRe en UKRaIne :
Missiles en Crimée, inspection militaire en Arctique… 

Le point du jour

Des attaques de missiles es attaques de missiles 
ukrainiennes ont visé ukrainiennes ont visé 
le pont qui relie la le pont qui relie la 

Russie à la Crimée. La Russie Russie à la Crimée. La Russie 
a annoncé avoir abattu des a annoncé avoir abattu des 
drones ciblant la péninsule. drones ciblant la péninsule. 
Des bombardements ont frappé Des bombardements ont frappé 
les régions ukrainiennes de les régions ukrainiennes de 
Zaporijjia et de Kharkiv. Le Zaporijjia et de Kharkiv. Le 
ministre russe de la Défense ministre russe de la Défense 
Sergueï Choïgou s’est rendu en Sergueï Choïgou s’est rendu en 
Arctique pour procéder à des Arctique pour procéder à des 
inspections militaires. Voici inspections militaires. Voici 
le point sur cette journée du le point sur cette journée du 
samedi 12 août 2023.samedi 12 août 2023.
Deux attaques de missiles Deux attaques de missiles 
ukrainiennes ont été déjouées ukrainiennes ont été déjouées 
au-dessus du pont qui relie la au-dessus du pont qui relie la 
Russie à la Crimée, d’après Russie à la Crimée, d’après 
les autorités locales et l’armée les autorités locales et l’armée 
russe ce samedi. La Russie russe ce samedi. La Russie 
a aussi annoncé avoir abattu a aussi annoncé avoir abattu 
vingt drones ukrainiens qui vingt drones ukrainiens qui 
avaient pour cible la péninsule avaient pour cible la péninsule 
annexée, dans un contexte annexée, dans un contexte 
de multiplication de ce type de multiplication de ce type 
d’attaque tant dans les zones d’attaque tant dans les zones 
occupées qu’en territoire russe.occupées qu’en territoire russe.
Des frappes sur les régions de Des frappes sur les régions de 
Zaporijjia et de Kharkiv, en Zaporijjia et de Kharkiv, en 
Ukraine, ont fait deux morts et Ukraine, ont fait deux morts et 
plusieurs blessés. Le ministre plusieurs blessés. Le ministre 
russe de la Défense, Sergueï russe de la Défense, Sergueï 
Choïgou, s’est rendu en Arctique Choïgou, s’est rendu en Arctique 
pour inspecter les forces armées pour inspecter les forces armées 
qui y sont déployées, dans une qui y sont déployées, dans une 
région où Moscou a renforcé région où Moscou a renforcé 
son dispositif militaire ces son dispositif militaire ces 
dernières années.dernières années.

Deux attaques de missiles Deux attaques de missiles 
ukrainiennes déjouées au-ukrainiennes déjouées au-
dessus du pont de Criméedessus du pont de Crimée

Deux attaques de missiles Deux attaques de missiles 
ukrainiennes ont été déjouées ukrainiennes ont été déjouées 
au-dessus du pont stratégique au-dessus du pont stratégique 
qui relie la Russie à la péninsule qui relie la Russie à la péninsule 
annexée de Crimée, ont annoncé annexée de Crimée, ont annoncé 
samedi les autorités locales samedi les autorités locales 
et l’armée. Selon le ministère et l’armée. Selon le ministère 
russe de la Défense, cet ouvrage russe de la Défense, cet ouvrage 
au-dessus du détroit de Kertch au-dessus du détroit de Kertch 
a été attaqué une première a été attaqué une première 
fois en début d’après-midi à fois en début d’après-midi à 
l’aide d’un missile antiaérien l’aide d’un missile antiaérien 
ukrainien S-200 reconverti ukrainien S-200 reconverti 
pour des frappes au sol.  Le pour des frappes au sol.  Le 
missile ukrainien a été détecté missile ukrainien a été détecté 
à temps et intercepté dans les à temps et intercepté dans les 
airs par les systèmes de défense airs par les systèmes de défense 
antiaérienne russes. Il n’y a pas antiaérienne russes. Il n’y a pas 
eu de blessés ni de dégâts , a-t-il eu de blessés ni de dégâts , a-t-il 
ajouté sur Telegram.ajouté sur Telegram.
Le dirigeant de la Crimée, Le dirigeant de la Crimée, 
Sergueï Aksionov, a quant à lui Sergueï Aksionov, a quant à lui 
évoqué deux missiles ukrainiens, évoqué deux missiles ukrainiens, 
et non un, abattus près du détroit et non un, abattus près du détroit 
de Kertch.  Le pont de Crimée de Kertch.  Le pont de Crimée 
n’a pas été endommagé , a-t-il n’a pas été endommagé , a-t-il 
assuré sur Telegram. Quelques assuré sur Telegram. Quelques 
heures plus tard, une nouvelle heures plus tard, une nouvelle 
attaque à l’aide d’un missile attaque à l’aide d’un missile 
S-200 reconverti a eu lieu et il S-200 reconverti a eu lieu et il 
a également été intercepté en a également été intercepté en 

plein vol, selon le ministère de plein vol, selon le ministère de 
la Défense.  Un autre missile la Défense.  Un autre missile 
ennemi a été abattu au-dessus ennemi a été abattu au-dessus 
du détroit de Kertch , a confirmé du détroit de Kertch , a confirmé 
Sergueï Aksionov. Selon un Sergueï Aksionov. Selon un 
conseiller de ce dernier, Oleg conseiller de ce dernier, Oleg 
Krioutchkov, un écran de Krioutchkov, un écran de 
fumée a été créé par les forces fumée a été créé par les forces 
spéciales en tant que moyen de spéciales en tant que moyen de 
défense supplémentaire.défense supplémentaire.
Le ministère russe des Affaires Le ministère russe des Affaires 
étrangères a dénoncé des frappes étrangères a dénoncé des frappes 
ukrainiennes  inacceptables  ukrainiennes  inacceptables  
ayant visé un pont ouvert à ayant visé un pont ouvert à 
la circulation civile.  Il fait la circulation civile.  Il fait 
l’objet de telles attaques depuis l’objet de telles attaques depuis 
l’automne dernier. Elles ont l’automne dernier. Elles ont 
notamment entraîné la mort notamment entraîné la mort 
de civils , a-t-il ajouté.  Les de civils , a-t-il ajouté.  Les 
forces armées ukrainiennes, forces armées ukrainiennes, 
incapables, malgré l’aide incapables, malgré l’aide 
massive de l’Occident, de massive de l’Occident, de 
changer la situation sur la ligne changer la situation sur la ligne 
de front, tentent de se venger , a de front, tentent de se venger , a 
ajouté la diplomatie russe dans ajouté la diplomatie russe dans 
un communiqué.un communiqué.
Le pont en béton, long de 18 km Le pont en béton, long de 18 km 
et inauguré en 2018, consiste et inauguré en 2018, consiste 
en deux structures parallèles, en deux structures parallèles, 
l’une réservée à la circulation l’une réservée à la circulation 
routière et l’autre au trafic routière et l’autre au trafic 
ferroviaire. Construit à grands ferroviaire. Construit à grands 
frais sur ordre du président frais sur ordre du président 
russe Vladimir Poutine après russe Vladimir Poutine après 
l’annexion de la péninsule de l’annexion de la péninsule de 
Crimée en 2014, il a été pris Crimée en 2014, il a été pris 
pour cible à plusieurs reprises pour cible à plusieurs reprises 
par des attaques ukrainiennes. par des attaques ukrainiennes. 
La précédente, en juillet, avait La précédente, en juillet, avait 
causé d’ importants dégâts sur causé d’importants dégâts sur 
la section routière de l’ouvrage, la section routière de l’ouvrage, 
qui sert également à acheminer qui sert également à acheminer 
du matériel militaire à l’armée du matériel militaire à l’armée 
russe combattant en Ukraine. russe combattant en Ukraine. 

Après quoi le président russe Après quoi le président russe 
avait ordonné de renforcer sa avait ordonné de renforcer sa 
sécurité.sécurité.
La Russie abat vingt drones La Russie abat vingt drones 

qui visaient la Criméequi visaient la Crimée
La Crimée elle-même est aussi La Crimée elle-même est aussi 
régulièrement visée par des régulièrement visée par des 
frappes ukrainiennes. La Russie frappes ukrainiennes. La Russie 
a ainsi annoncé avoir abattu a ainsi annoncé avoir abattu 
pendant la nuit vingt drones pendant la nuit vingt drones 
envoyés contre des objectifs sur envoyés contre des objectifs sur 
le territoire de cette péninsule.le territoire de cette péninsule.
Cette nuit [de vendredi à Cette nuit [de vendredi à 
samedi], une tentative d’attaque samedi], une tentative d’attaque 
terroriste du régime de Kiev terroriste du régime de Kiev 
à l’aide de vingt drones qui à l’aide de vingt drones qui 
visaient des objectifs sur le visaient des objectifs sur le 
territoire de la péninsule de territoire de la péninsule de 
Crimée a été déjouée , a indiqué Crimée a été déjouée , a indiqué 
le ministère russe de la Défense le ministère russe de la Défense 
sur Telegram. Selon lui, sur Telegram. Selon lui, 
quatorze drones ukrainiens ont quatorze drones ukrainiens ont 
été détruits par les systèmes de été détruits par les systèmes de 
défense antiaérienne et six autres défense antiaérienne et six autres 
par des systèmes de brouillage par des systèmes de brouillage 
électronique. L’attaque n’a électronique. L’attaque n’a 
fait aucune victime et n’a fait aucune victime et n’a 
causé aucun dégât, a ajouté le causé aucun dégât, a ajouté le 
ministère de la Défense.ministère de la Défense.
Un drone intercepté dans une Un drone intercepté dans une 

région proche de Moscourégion proche de Moscou
Un drone a également été Un drone a également été 
intercepté dans la région de intercepté dans la région de 
Kalouga, à 150 km au sud-Kalouga, à 150 km au sud-
ouest de Moscou, a annoncé ouest de Moscou, a annoncé 
sur Telegram le gouverneur sur Telegram le gouverneur 
Vladislav Chapcha.Vladislav Chapcha.
Les attaques de drones Les attaques de drones 
ukrainiennes se sont multipliées ukrainiennes se sont multipliées 
ces dernières semaines, y ces dernières semaines, y 
compris sur Moscou, où ce type compris sur Moscou, où ce type 
d’ incident est devenu quasi-d’incident est devenu quasi-
quotidien. Plusieurs drones quotidien. Plusieurs drones 
s’étaient notamment écrasés sur s’étaient notamment écrasés sur 

une tour du quartier d’affaires une tour du quartier d’affaires 
de la capitale russe, provoquant de la capitale russe, provoquant 
de légers dégâts sur sa façade. de légers dégâts sur sa façade. 
En mai, deux drones avaient En mai, deux drones avaient 
eux été abattus au-dessus du eux été abattus au-dessus du 
Kremlin.Kremlin.

Des bombardements sur les Des bombardements sur les 
régions de Zaporijjia et de régions de Zaporijjia et de 

KharkivKharkiv
En Ukraine, les forces En Ukraine, les forces 
russes ont poursuivi samedi russes ont poursuivi samedi 
leurs bombardements, tuant leurs bombardements, tuant 
notamment un policier et notamment un policier et 
blessant douze autres personnes blessant douze autres personnes 
dans la région de Zaporijjia dans la région de Zaporijjia 
(sud). Un homme a également (sud). Un homme a également 
été tué dans la région de Kharkiv été tué dans la région de Kharkiv 
(nord-est), selon les autorités (nord-est), selon les autorités 
locales.locales.
Trois drones de fabrication Trois drones de fabrication 
iranienne Shahed ont été iranienne Shahed ont été 
détruits au-dessus de la région détruits au-dessus de la région 
de Zaporijjia et une attaque de Zaporijjia et une attaque 
de missiles a visé Kryvyï Rig, de missiles a visé Kryvyï Rig, 
la ville natale du président la ville natale du président 
ukrainien Volodymyr Zelensky, ukrainien Volodymyr Zelensky, 
sans faire de victimes, selon le sans faire de victimes, selon le 
gouverneur Serguiï Lyssak.gouverneur Serguiï Lyssak.
Sergueï Choïgou inspecte ses Sergueï Choïgou inspecte ses 

forces dans l’Arctiqueforces dans l’Arctique
Le ministre russe de la Défense, Le ministre russe de la Défense, 
Sergueï Choïgou, s’est rendu Sergueï Choïgou, s’est rendu 
en Arctique pour inspecter en Arctique pour inspecter 
les forces armées qui y sont les forces armées qui y sont 
déployées, a indiqué samedi déployées, a indiqué samedi 
son ministère sur Telegram. Il a  son ministère sur Telegram. Il a  
inspecté les garnisons éloignées inspecté les garnisons éloignées 
de la flotte du Nord dans de la flotte du Nord dans 
l’Arctique  et la préparation l’Arctique  et la préparation 
des soldats à  défendre les des soldats à  défendre les 
installations particulièrement installations particulièrement 
importantes  dans cette zone importantes  dans cette zone 
stratégique pour Moscou, et stratégique pour Moscou, et 
s’est notamment rendu sur s’est notamment rendu sur 

l’archipel de la Nouvelle-l’archipel de la Nouvelle-
Zemble, à l’extrême Nord de la Zemble, à l’extrême Nord de la 
Russie.Russie.
Accompagné du patron de Accompagné du patron de 
l’agence nucléaire russe l’agence nucléaire russe 
Rosatom Alexeï Likatchev, le Rosatom Alexeï Likatchev, le 
ministre a également inspecté ministre a également inspecté 
un important terrain d’essai un important terrain d’essai 
d’armes nucléaires, où l’Union d’armes nucléaires, où l’Union 
soviétique avait procédé à la soviétique avait procédé à la 
quasi-totalité de ses tests de quasi-totalité de ses tests de 
bombes.  Les principales tâches bombes.  Les principales tâches 
du terrain d’essais de la Russie du terrain d’essais de la Russie 
sont actuellement la préparation sont actuellement la préparation 
et la réalisation d’essais et la réalisation d’essais 
d’échantillons avancés d’armes d’échantillons avancés d’armes 
et d’équipements militaires , a et d’équipements militaires , a 
encore indiqué le ministère sans encore indiqué le ministère sans 
autres précisions.autres précisions.
La Russie a largement renforcé La Russie a largement renforcé 
son potentiel militaire en son potentiel militaire en 
Arctique ces dernières années, Arctique ces dernières années, 
avant le conflit en Ukraine. avant le conflit en Ukraine. 
Elle a remis en état dans cette Elle a remis en état dans cette 
région éloignée plusieurs bases région éloignée plusieurs bases 
abandonnées depuis l’époque abandonnées depuis l’époque 
soviétique et déployé des armes soviétique et déployé des armes 
de pointe tels que des systèmes de pointe tels que des systèmes 
antiaériens S-400. La région, antiaériens S-400. La région, 
outre ses vastes réserves en outre ses vastes réserves en 
hydrocarbures, suscite aussi hydrocarbures, suscite aussi 
l’ intérêt de Moscou en raison l’intérêt de Moscou en raison 
du passage du Nord-Est appelé du passage du Nord-Est appelé 
à devenir une grande route à devenir une grande route 
maritime entre l’Europe et maritime entre l’Europe et 
l’Asie, rendue praticable grâce l’Asie, rendue praticable grâce 
au réchauffement climatique et au réchauffement climatique et 
la fonte des glaces. La Russie la fonte des glaces. La Russie 
voit l’entrée dans l’Otan de voit l’entrée dans l’Otan de 
deux autres pays de l’Arctique, deux autres pays de l’Arctique, 
la Finlande en avril et celle la Finlande en avril et celle 
prévue de la Suède, comme une prévue de la Suède, comme une 
menace pour sa propre sécurité.menace pour sa propre sécurité.
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Cette batterie à métal liquide pourrait révolutionner 
le stockage de l’énergie

IA générative d’images 

Midjourney est-il détrôné ?

ChatGPT et Bard relaient beaucoup trop de « fake news» 

Ambri, une entreprise 
issue d’un laboratoire 
du MIT (Massachu-

setts Institute of Technology), 
va commencer le déploiement à 
grande échelle d’une batterie à 
métal liquide. Une solution pro-
metteuse pour stocker l’énergie 
intermittente issue des sources 
renouvelables.
L’un des défis actuels pour la 
recherche est de trouver une 
solution pour stocker l’énergie 
renouvelable, car la produc-
tion intermittente ne correspond 
que rarement à la demande. Les 
batteries lithium-ion sont trop 
chères et ont un risque d’inflam-
mation trop élevé pour ce genre 
d’usage. De nombreux cher-
cheurs travaillent sur des alterna-
tives, comme les batteries à sels 

fondus, les batteries métal-air ou 
tout simplement du sable.
L’entreprise Ambri, fondée par 
des chercheurs du MIT (Massa-
chusetts Institute of Technolo-
gy), avait déjà fait la une pour sa 

batterie à sels fondus. Toutefois, 
elle vient d’annoncer le prochain 
déploiement d’une nouvelle bat-
terie à base de métaux liquides, 
antimoine et calcium, dès 2024.
Une batterie sans effet mémoire

La batterie est composée de trois 
couches de liquides qui peuvent 
se superposer grâce à leurs den-
sités différentes, comme l’huile 
et le vinaigre. La couche la plus 
basse est la cathode, composée 
d’antimoine (Sb) fondu. L’anode, 
tout en haut du tas, est du calcium 
(Ca). L’électrolyte qui se trouve 
entre les deux est composé d’une 
solution de chlorure de calcium 
(CaCl2). Pendant la décharge, 
l’anode libère des ions calcium, 
qui traversent l’électrolyte pour 
former un alliage calcium-anti-
moine au niveau de la cathode, 
jusqu’à la consommation com-
plète de l’anode. La recharge 
inverse le processus.
La simplicité du processus évite 
l›effet de mémoire de la bat-
terie, et il n›y a aucun risque 

d›incendie. Elle devrait conser-
ver 95 % de sa capacité après 
20 ans de fonctionnement, un 
chiffre impossible à atteindre 
avec les batteries lithium-ion. 
De plus, elle devrait coûter beau-
coup moins cher que ces der-
nières. La batterie d›Ambri coûte 
entre 180 et 250 dollars par kWh, 
un prix qui devrait être réduit à 
21 dollars par kWh en 2030. À 
titre de comparaison, une ins-
tallation de 100 mégawatts avec 
des batteries lithium-ion coûte 
405 dollars par kWh. Le premier 
test à grande échelle de la batte-
rie sera une installation de 300 
kWh au Colorado en partenariat 
avec Xcel Energy au début de 
l’année prochaine.

Depuis plus d’un an, Mid-
journey apparaissait comme 
l’application reine des text-

to-image, c’est-à-dire la conversion 
d’un texte en image. Or, un challen-
ger semble avoir ravi ce trône qui 
paraissait inaccessible…
Si l’on interroge le grand public 
sur l’intelligence artificielle, deux 
noms apparaissent habituellement 
dans la conversation. Le premier, 
comme l’on peut s’en douter est 
ChatGPT, un outil qui a réguliè-
rement été à la Une de l’actualité, 
dans la presse comme sur le petit 
écran, depuis la fin 2022. C’est 
avec ChatGPT que la plupart des 
gens ont réalisé le potentiel de 
l’intelligence artificielle et assez 
souvent, ils ont adopté cette ap-
plication et s’en servent quasi 
Pourtant, une autre application est 
régulièrement citée, Midjourney. 

Ce générateur d›image à partir 
d›un texte a émerveillé plus d›un 
internaute par l›immense finesse 
de ses visuels. Son succès a été 
tel que son créateur a rapidement 
jugé bon de supprimer les ver-
sions gratuites, dès la fin mars. À 
présent, si l›on veut bénéficier de 
ses prouesses, il faut débourser au 
minimum 10 dollars par mois.
La qualité des images produites 
par Midjourney a certes compensé 
ce souci d›avoir à mettre la main 
au portefeuille. Mois après mois, 
il est apparu, de façon indubitable 
que Midjourney était le meilleur 
des générateurs d›images à partir 
de texte, avec une avance incon-
testable sur ses deux principaux 
concurrents, Dall.E 2 de OpenAI 
(le créateur de ChatGPT), mais 
aussi Stable Diffusion, créé par le 
Londonien, Stability.ai.

Puis, à la toute fin juillet, Stable 
Diffusion XL 1.0 a vu le jour. 
Avec des avancées majeures. 
Dans les heures mais aussi les 
jours qui ont suivi, ceux qui ont 

décortiqué ce nouvel outil sont 
ressortis avec un constat : le 
nouveau Stable Diffusion aurait 
dépassé l’invincible Midjourney.
Que dire ? Le contraste des cou-

leurs, la gestion des ombres et 

lumières, la capacité à produire 

des effets audacieux, plaident 

clairement en faveur de Stable 

Diffusion XL 1.0 (ou SDXL 1.0). 

Il faut pourtant le reconnaître : 

Midjourney demeure imbattable 

dans la catégorie des images pho-

toréalistes. Il reste que SDXL 

affirme son excellence dans un 
grand nombre de représentations 

: style cartoon, art numérique, 

fantastique...

Il est possible de tester SDXL 1.0 

depuis le site dreamstudio ou en-

core celui de clipdrop, ce dernier 

étant accessible en français, mais 

aussi d’autres sites comme Night 

Cafe.

De plus en plus populaires, les in-
telligences artificielles (IA) géné-
ratives doivent être utilisées avec 
prudence et précaution. Selon une 
récente étude de NewsGuard, les 
deux chatbots les plus connus, 
ChatGPT et Bard propagent énor-
mément de fake news. Deux tests 
ont été réalisés, en mars puis en 
août 2023, rapportent Les Echos. 
Ils consistaient en l’écriture de 
textes à partir d’informations er-
ronées. Résultat : en cinq mois, la 

progression des IA en matière de 
désinformation est faible, voire 
inexistante.

Des textes erronés mais 
convaincants

En mars, ChatGPT-4 a produit des 
contenus intégrant des fake news 
dans 100 % des cas, et Bard dans 
76 % des cas. En août, la pro-
gression était mince : les chiffres 
étaient passés à 98 % pour l’IA 
d’OpenAI et 80 % pour celle de 
Google. A aucun moment, les 

informations données pour le test 
n’ont été vérifiées.
Plus inquiétant encore, ces IA 
sont capables de produire des 
textes qui pourraient vraiment 
être diffusés dans des médias. « 
Pour de nombreux prompts, Cha-
tGPT-4 et Bard ont rapidement 
généré des articles ou des posts 
de blog si convaincants que l’on 
pourrait s’attendre à les lire sur 
des sites importants de diffusion 
de désinformation », indiquent les 

experts de NewsGuard.
Déjà utilisés comme sources
Bard est prudent et fournit par-
fois ses sources mais Chat-GPT 
s’avère plus « persuasif et sour-
nois ». Aucune des deux IA ne fait 
en tout cas le tri entre des sources 
fiables et d’autres plus douteuses, 
comme des sites conspiration-
nistes. Or certains se servent déjà 
des deux chatbots comme source 
légitime. En Russie, des médias 
d’Etat les ont cités, affirmant que 

les Etats-Unis soutenaient « un 
coup d’Etat en Ukraine ».
Reste que les utilisateurs peuvent 
œuvrer à l’amélioration de ces ou-
tils en écrivant des commentaires. 
Ces derniers auraient permis 
d’augmenter « la précision fac-
tuelle de ChatGPT-4 », affirmait 
OpenAI en avril. Bard, lui, assure 
ses arrières en indiquant sur sa 
page qu’il est possible d’obtenir 
des « réponses inexactes ou inap-
propriées » avec le chatbot.
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Jambes lourdes, gonflées, 
cellulite... Autant de situations 
qui justifient un drainage 

lymphatique des jambes chez le 
kiné ou à faire soi-même. Comment 
se déroule une séance ? Quel est 
l’avant-après ?
En quoi consiste un drainage 
lymphatique des jambes ?
Le drainage lymphatique est 
un massage qui vise à stimuler 
la circulation de la lymphe, un 
liquide incolore impliqué dans 
l’épuration des toxines et le 
bon fonctionnement du système 
immunitaire. Il peut être réalisé par 
un kinésithérapeute ou un praticien 
en fonction de la méthode choisie. 
«Le drainage lymphatique consiste 
à effectuer des mouvements lents et 
doux dans le sens de la circulation 
de la lymphe, en remontant vers 
le cœur, associés à une variation 
de la pression», explique Amélie 
Sabatier, massothérapeute, 
fondatrice du Amma d’Amélie, 
formée au drainage lymphatique 

Renata Franca.
Quand faire un drainage 
lymphatique des jambes ? 
Le drainage lymphatique des 
jambes est essentiellement indiqué 
en cas de :
Sensation de jambes lourdes
Sensation de jambes gonflées
Œdème ou lymphœdème
Cellulite
Varices
Insuffisance veineuse.
À la clé, une meilleure circulation 
lymphatique et sanguine, une 
détoxification du corps, une 
réduction de la rétention d’eau, 
une diminution de la cellulite 
et des gonflements (œdèmes). 
L’organisme est régénéré et la 
fatigue dissipée.
Comment se déroule une séance?
Une séance de drainage lymphatique 
dure 1 heure. Le patient est en sous-
vêtements et le kinésithérapeute, 
ou le massothérapeute, effectue 
une série de mouvements doux et 
lents en partant du bas de la jambe 

et en remontant, tout en variant la 
pression exercée. «Dans la méthode 
Renata Franca, les mouvements 
sont très rythmés et dynamiques. 
Cette technique relance la micro-
circulation lymphatique avec des 
manœuvres de pompage au niveau 
des chaînes ganglionnaires et des 
pressions assez fermes. Toutefois, 
ne drainer qu›une seule partie 
du corps serait moins efficace. 
La lymphe est un circuit donc si 
on ne draine qu›une partie de ce 
circuit, on aura beaucoup moins 
de résultats. Il faut pomper tous 
les ganglions du corps pour que ce 

soit efficace et que cela rebooste 
la lymphe dans tout son circuit», 
argue la massothérapeute.
Au bout de combien de temps voit-
on les résultats ? 
Le nombre de séances varie 
selon l›indication. Pour certaines 
personnes, une séance sera 
suffisante. Pour d›autres, une cure 
de 5 à 10 séances sera nécessaire 
pour soulager les symptômes 
associés. À l›issue de la première 
séance, les bienfaits se font déjà 
sentir : les jambes sont plus légères, 
le corps désengorgé, la cellulite 
atténuée. Le drainage lymphatique 

continue d›agir quelques jours 

après. 
Où aller pour faire un drainage 
lymphatique des jambes ?
Un drainage lymphatique des 

jambes peut être réalisé par 
un kinésithérapeute ou un 
massothérapeute.  
Y a-t-il des contre-indications ou 

des risques ?

Le drainage lymphatique est contre-
indiqué si le patient est atteint d›une 
des pathologies suivantes :

tuberculose,

thrombose,

phlébite,
œdème cardiaque,
hyperthyroïdie,

asthme,

hypotension artérielle.
En cas de doute, il est préférable 
de demander conseil à son médecin 
traitant. 

C’est la partie la plus gourmande 
de la glace, mais aussi la plus 
dangereuse pour la santé, a alerté 
un scientifique. On vous explique 
pourquoi vous devriez éviter de 
manger la pointe en chocolat des 
cônes glacés.
Du chocolat au lait irrésistiblement 
croquant dans une gaufrette tout 
aussi croustillante. Le bout du cône, 
c’est notre petit plaisir coupable en 
dégustant une glace. Hélas, ce petit 
plaisir pourrait avoir de grosses 
conséquences pour la santé. En 
effet, celui-ci est loin d’être sans 
danger : non seulement il est riche 

en calories, mais il contient surtout 
un autre élément à bannir de notre 
alimentation.
En mangeant votre cône glacé en 
plein soleil, vous ne vous êtes pas 
demandé comment le chocolat du 
bout du cornet n›avait pas fondu ? 
Même si vous aviez dévoré votre 
glace plus vite l›éclair, celui-ci aurait 
au moins eu le temps de ramollir. Or, 
il est parfaitement intact, et toujours 
délicieusement croquant. Ceci est 
possible grâce à un petit tour de 
magie des industriels : le procédé 
d›hydrogénation. Ce nom barbare 
ne vous évoque rien ? C›est pourtant 

grâce à lui qu›on fait la margarine, 
qui reste ainsi plus solide et stable, 
ou que votre huile de colza ne rancit 
pas au fil du temps.
Mais il y a une ombre au tableau, 
cette technique rend votre cône 
chocolaté particulièrement riche 
en acides gras saturés, objet 
redouté des cardiologues. En effet, 
ces acides gras saturés, que l›on 
retrouve également dans la viande, 
la charcuterie, le beurre, la crème 
fraîche, les fromages, les laitages 
au lait entier, le jaune d›œuf, le 
saindoux, les pâtisseries ou les 
viennoiseries, augmentent le risque 

de maladies cardiovasculaires 
lorsqu›elles sont consommées en 

trop grosses quantités. L›apport 
journalier maximum recommandé 
en acides gras saturés est de 25 g. 
Or ce cône chocolaté en compte 
déjà près de 7 g, soit l›équivalent 
d›un steak haché de 100 g. Selon le 
scientifique belge Bert Weckhuysen, 
qui a pointé du doigt le risque de ces 
cônes chocolatés, il serait même 
plus sage de les laisser de côté, si 
irrésistibles soient-ils. Et oui, vous 
feriez mieux de croquer dans un vrai 
carré de chocolat !

1. Une perte progressive de 
l’audition (presbyacousie) 

La presbyacousie représente 
la cause la plus fréquente de 
bourdonnements d’oreille 
rapportée à l’ensemble de la 
population. Elle désigne la 
diminution physiologique 
et progressive des capacités 
auditives liée à l’âge. La perte 
de l’audition est fréquemment 
associée à des acouphènes. «Elle 
se manifeste généralement à partir 
de 50 ans et s’aggrave au fil du 
temps, provoquant une surdité 
progressive des deux oreilles. Le 
traitement de la baisse d’audition 
repose sur l’appareillage auditif. 
Ce dispositif va naturellement 
permettre de réduire les 
acouphènes», précise l’ORL.

2. Un traumatisme sonore 
Les bourdonnements d’oreille 
peuvent être liés à des traumatismes 
sonores. «Par exemple, ils 
peuvent être déclenchés lors d’un 
concert, d’une soirée avec de la 
musique trop forte, suite à une 
explosion ou encore à des bruits 
sur les chantiers», illustre le Dr 
Didier Bouccara. Pour éviter 
ce phénomène, il est important 
de se protéger en portant des 
protections auditives en cas 
d’exposition à des bruits forts, 
tant dans la vie personnelle que 
professionnelle. «C’est souvent 
un public jeune qui est touché 
par les bourdonnements d’oreille 
liés à une exposition musicale 
trop forte. D’où l’importance de 
s’inscrire dans la prévention en 

les incitant à baisser le volume 
et à porter des bouchons d’oreille 
lors des concerts. De plus, il ne 
faut pas hésiter à consulter un 
ORL en cas de symptômes car il 
est possible de mettre en place un 
traitement pour réduire le risque 
d’atteinte définitive de l’oreille 
interne», prévient le spécialiste.

3. Une maladie de Ménière
Les bourdonnements d’oreille 
peuvent être liés à des maladies 
de l’oreille telles que : une 
otite chronique, un bouchon de 
cérumen, une perforation du 
tympan, une maladie des osselets, 
une maladie de l’oreille interne 
voire dans de très rares cas, une 
tumeur du système auditif. Parmi 
les maladies de l’oreille interne 

figure la maladie de Ménière, 
le plus connu des troubles de 
l’audition et de l’équilibre, qui 
se caractérise par des crises de 
vertiges, des acouphènes et une 
baisse de l’audition pour les 
fréquences graves. 

4. Des acouphènes pulsatiles 
Les acouphènes pulsatiles sont 
rares mais motivent une prise 
en charge particulière  «Les 
patients n’entendent pas un 
bourdonnement et un sifflement 
mais plutôt le bruit de leur cœur 
qui résonne dans l’oreille. Ce 
symptôme justifie une évaluation 
spécialisée car il peut y avoir des 
causes sous-jacentes particulières 
nécessitant une prise en charge», 
indique le Dr Didier Bouccara.

5. Des bourdonnements d’oreille 
idiopathiques (sans cause)
Un petit groupe de patients 
développe des acouphènes 
tenaces qui s’accompagnent d’un 
retentissement psychologique 
important et parfois d’une 
dépression. Les bourdonnements 
d’oreille peuvent notamment 
apparaître dans un contexte de 
stress et de fatigue. «Dans les 
formes les plus sévères, une prise 
en charge pluridisciplinaire par des 
ORL, des audioprothésistes, des 
sophrologues et des psychologues 
est proposée pour essayer de 
soulager le patient, même si la 
cause n’a pas été identifiée», 
souligne notre interlocuteur. 

Drainage lymphatique des jambes : quels bienfaits ?

Pointe en chocolat des cônes glacés  

pourquoi ce petit plaisir est risqué

Pointe en chocolat des cônes glacés  

pourquoi ce petit plaisir est risqué
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Qu’est-ce qu’un tatouage 
des sourcils ? Est-ce que 
ça fait mal ? Quelles 

sont les différences avec un 
microblading ? Voici toutes les 
réponses à vos questions avant 
de vous lancer dans cette mise en 
beauté semi-permanente.
Pour combler un sourcil trop 
épilé, contrer un manque de 
densité ou corriger une asymétrie, 
le tatouage des sourcils se 
présente comme la solution 
parfaite pour être maquillée en 
permanence. Une technique qui 
n’est pas sans risque.

En quoi cela consiste-t-il ?
Aussi appelé dermopigmentation, 
le tatouage des sourcils est un 
tatouage non définitif qui permet 
d’avoir des sourcils parfaits, sans 
maquillage quotidien. Réalisée à 
l’aide d’un dermographe et de 
micro aiguilles, cette technique 
consiste à injecter des pigments 
dans la peau, comme pour un 

tatouage classique. Le tatouage 
des sourcils doit être réalisé par 
un.e pofessionnel.le formé.e à 
cette pratique.
Au début de la séance, l›expert.e 
va réaliser un tracé au crayon 
pour avoir un aperçu de la forme 
et de la couleur choisies. On 
pique ensuite avec une aiguille 
pour implanter les pigments 
sous l›épiderme. Les points sont 
dessinés jusqu›à l›obtention d›un 
effet ombré naturel. Le tatouage 
des sourcils ne fait pas mal, mais 
cela dépend de la tolérance à la 
douleur de chacun.e. Durant la 
cicatrisation, les sourcils sont 
foncés et des croutes vont se 
former. Elles correspondent au 
surplus de pigments rejetés par 
le corps. La teinte du sourcil va 
naturellement s›estomper pour 
avoir un résultat final visible un 
mois après la séance.
Différence entre microblading 

et tatouage des sourcils ?

Méthode aussi très appréciée 
pour avoir des sourcils maquillés 
en permanence, le microblading 
est différent du tatouage. Le 
microblading est une technique 
semi-permanente qui reste à la 
surface de la peau, tandis que le 
tatouage pénètre beaucoup plus 
profondément dans l›épiderme. 
Bien qu›il ne soit pas totalement 
définitif puisque des retouches 
sont nécessaires, le tatouage des 
sourcils demeure plus longtemps 
sur la peau car il reste en place 
pendant un an.

Quelles sont les contre-
indications ?

Le tatouage des sourcils est 
déconseillé si vous suivez un 
traitement médicamenteux 
(anticoagulants, Roaccutane), 
qui pourrait entraver la 
cicatrisation. Même constat si 
vous souffrez d’une infection 
ou avez des problèmes cutanés. 
Des allergies peuvent aussi 

apparaître, notamment à cause 
des pigments injectés, pouvant 
provoquer des démangeaisons, 
sensibilités et gonflements de la 

zone. En cas de doute, n’hésitez 
pas à demander l’avis d’un 
médecin avant de succomber au 
tatouage des sourcils.

Que ce soit pour hydrater, nourrir 
ou lutter contre la chute de 
cheveux, l’huile de nigelle fait 
des miracles sur la chevelure. 
Quels sont ses bienfaits ? 
Comment l’appliquer ? Quelles 
sont les contre-indications ? On 
vous dit tout.
Si on la surnomme «l’huile 
miracle», ce n’est pas pour 
rien ! Obtenue à partir de la 
pression à froid de la graine de 
cumin noir, l’huile de nigelle 
est prisée pour ses propriétés 
antioxydantes, hydratantes et 
anti-inflammatoires. Depuis 
des décennies, elle est utilisée 
dans les produits cosmétiques et 
notamment sur la crinière pour 
révéler toute sa beauté. Focus 
sur cette huile végétale qui fait le 
bonheur des beautystas

Quels sont ses bienfaits ? 
L’huile de nigelle est un véritable 
allié capillaire, notamment 
grâce à sa composition. Celle-
ci contient des vitamines (A, B, 
C, E), des protéines, des oligo-
éléments (calcium, magnésium, 
fer, zinc) et des acides gras 
essentiels (oméga 6 et 9) qui 
agissent directement sur la beauté 
des cheveux. Cheveux crépus, 
bouclés ou lisses, elle est capable 
de sublimer toutes les chevelures 
! Pour profiter pleinement de 
ses vertus, il est important de la 
choisir vierge, naturelle et 100 
% pure. C›est sous cette forme 
qu’elle donnera les meilleurs 

résultats.
Cheveux colorés

Avoir les cheveux colorés est 
souvent synonyme de cheveux 
abîmés ! Mais heureusement, 
l’huile de nigelle fait partie 
des huiles végétales les plus 
plébiscitées pour renforcer la 
fibre capillaire et la rendre plus 
résistante. Et surtout, on peut 
l›utiliser sans altérer la couleur !

Cheveux blancs 
L’huile de nigelle est un anti-
âge indéniable ! L›utiliser 
quotidiennement permet de 
ralentir, dans une certaine mesure, 
l›apparition des cheveux blancs 
et de préserver la vitalité des 
cheveux. En revanche, elle n›a 
aucun pouvoir sur les cheveux 
blancs existants !

Chute de cheveux
Les personnes sujettes à la perte 
de cheveux peuvent bénéficier 

des bienfaits de l›huile de nigelle. 
Elle va venir stimuler le cuir 
chevelu et le tonifier grâce à sa 
richesse en oméga-6. Résultat ? 
La chute de cheveux s›estompe 
petit à petit. Elle est d›ailleurs 
souvent recommandée pour 
lutter contre la calvitie. On peut 
l›utiliser sous forme de masque 
capillaire une à deux fois par 
mois, seule ou avec de l›huile de 
ricin.

Comment l’appliquer ? 
L’huile de nigelle s›utilise de 
plusieurs façons. D’abord, en 
l›appliquant sur les pointes et 
les longueurs et en laissant poser 
une vingtaine de minutes avant 
de se laver les cheveux comme 
à l›accoutumée. Pour un effet 
plus nutritif, on peut laisser 
poser le bain d›huile toute la 
nuit sur la chevelure. Sinon, il 
est possible de masser l›huile 

de nigelle directement sur les 
racines, de façon localisée, pour 
la faire pénétrer plus rapidement. 
Vous pouvez également insérer 
quelques gouttes d›huile dans 
votre shampoing. À savoir : 
l›huile de nigelle est une huile 
fluide qui ne laisse pas de film 
gras. Il est donc tout à fait 
possible de l›appliquer en soin 
de jour au quotidien, sans avoir 
besoin de rincer.

Quels résultats ? 
L›huile de nigelle fait de véritables 
miracles ! Généralement, les 
premiers résultats apparaissent au 
bout de plusieurs semaines. Mais 
il faut être régulier et l›utiliser 
quotidiennement. Après un 
mois d›application quotidienne, 
la chute de cheveux cesse, les 
fourches disparaissent et les 
cheveux blancs s›estompent.

Quelles sont les contre-
indications ? 

Même s›il s›agit d›un produit 
100 % naturel, il y a quelques 
précautions à prendre avec 
l›huile de nigelle. Il faut par 
exemple éviter le contact avec les 
muqueuses car elle peut s›avérer 
particulièrement irritante. 
Compte tenu de sa forte teneur en 
huile essentielle, son utilisation 
est déconseillée pour les femmes 
enceintes et allaitantes. Comme 
toutes les huiles végétales, il y a 
également un risque d›allergie. 
L’idéal est donc de tester une 
goutte d›huile de nigelle dans 
le pli du coude au moins 48h 
avant de l’intégrer à sa routine 
capillaire. En cas de doute, il est 
préférable de demander l’avis 
d›un professionnel.

Tatouage des sourcils 

technique, durée et contre-indications

Huile de nigelle pour les cheveux 

bienfaits, application et résultats
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Le chanteur américain Sixto 
Rodriguez, longtemps oublié 
avant que le documentaire 
oscarisé «Searching For Sugar 
Man»  ne le ramène dans la 
lumière, est décédé mardi à 
81 ans, selon un communiqué 
publié sur son site officiel.
«C’est avec beaucoup de 
tristesse que nous, à Sugarman.
org, devons annoncer que Sixto 
Diaz Rodriguez est décédé plus 
tôt aujourd’hui», indique le 
communiqué. La cause de son 
décès n’a pas été précisée mais 
l’artiste avait eu des problèmes 
de santé ces dernières années.
Dans les années 1970, Sixto 
Rodriguez sort deux albums 
dans l’indifférence générale aux 
Etats-Unis mais il devient sans 
le savoir une idole en Afrique du 
Sud, en Nouvelle-Zélande et en 
Australie. Une copie de l’un de 
ses disques atterrit en Afrique 
du Sud par hasard et sa musique 
aux accents libertairescontre la 
guerre du Vietnam, les inégalités 
raciales, la maltraitance des 
femmes et les mœurs sociales 
devient l’hymne de la jeunesse 
blanche progressiste exaspérée 
par l’apartheid.
Rumeurs sur sa mort
Au fur et à mesure que sa 
popularité en Afrique du Sud 
augmentait, Rodriguez vivait à 
Detroit. Mais ses fans en Afrique 
du Sud pensaient qu’il était 
également célèbre aux États-

Unis. Ils ont entendu des histoires 
selon lesquelles le musicien était 
mort de façon dramatique : il 
s’était tiré une balle dans la tête 
sur scène à Moscou ; il s’était 
immolé par le feu et brûlé vif 
devant un public ailleurs ; il était 
mort d’une overdose de drogue, 
était dans un établissement 
psychiatrique, a été incarcéré 
pour le meurtre de sa petite amie.
Jusqu’à ce que deux fans, en 
cherchant à élucider le mystère 
de sa mort. En 1996, Segerman et 
le journaliste Carl Bartholomew-
Strydom ont entrepris de 
découvrir la vérité. Leurs efforts 
les ont conduits à Detroit, où ils 
ont trouvé Rodriguez travaillant 
sur des chantiers de construction. 
«Je lui avais dit : En Afrique du 
Sud, tu es plus célèbre qu’Elvis», 
se souvient l’un d’eux, Stephen 
Segerman, dans une interview au 
journal Detroit News.
Rock and roll
«C’est l’histoire du rock and 
roll maintenant», devait déclarer 
Sixto Rodriguez à l’Associated 
Press il y a dix ans. «Je sentais 
que j’étais prêt pour le monde, 
mais le monde n’était pas prêt 
pour moi. Je pense que nous 
avons tous une mission – nous 
avons des devoirs.»
Konny Rodriguez a déclaré que 
le couple s’était rencontré en 
1972 alors qu’ils étaient tous 
deux étudiants à la Wayne State 
University de Detroit et mariés 

au début des années 1980. Bien 
qu’ils étaient toujours marié au 
moment de sa mort, le couple 
était séparé depuis plusieurs 
années.
«Il adorait l’université. Il est 
né pour être enseigné, pour 
s’enseigner lui-même», a déclaré 
Konny Rodriguez. «La musique 
était plus pour rassembler les 
gens. Il jouerait n’importe où, 
n’importe quand. C’est là que je 
l’ai remarqué. Il descendait Cass 
Avenue avec une guitare et un 
sac noir. C’était un gars vraiment 
excentrique.»
Les deux albums de 1969 et 1971 
«n’ont pas bien marché». «Je suis 
sûr que c’était encore dans sa 
tête», a ajouté Konny Rodriguez. 
«Puis en 1979, j’ai décroché le 
téléphone et c’est un gars avec 
un accent australien qui a dit ‘il 
faut qu’il vienne en Australie 
parce qu’il est très célèbre ici’.»
Searching For Sugar Man
C’est bien après ces tournées 
en Australie en 1979 et 1981 
qu’ils avaient appris l’impact 
de sa musique en Afrique du 
Sud.»L’apartheid était en cours», 
a-t-elle déclaré. «Frank Sinatra 
avait une annonce pleine page 
: ‘N’allez pas en Afrique du 
Sud.’ Donc nous ne l’avons pas 
fait.» Ce n’est qu’après la fin de 
l’apartheid qu’il s’est finalement 
rendu en Afrique du Sud
Le destin romanesque de Sixto 
Rodriguez, né dans une famille 

d’immigrés mexicains de Detroit 
le 10 juillet 1942, fait l’objet 
du documentaire «Searching 
For Sugar Man», réalisé par le 
Suédois Malik Bendjelloul et 
récompensé aux Oscars en 2013.
Le succès du film offre une 
célébrité tardive à ce guitariste 
qui avait, après l’échec de ses 
albums, abandonné la musique 
pour se reconvertir dans les 
chantiers et la construction. 
Il donne aussi une nouvelle 
visibilité à ses titres folk, parmi 
lesquels l’emblématique «Sugar 
Man» ou «I Wonder».
Droits d’auteur
Dans le film, Rodriguez semble 
détaché, plutôt amusé par cette 
reconnaissance. Mais sa situation 
économique précaire est aussi 
évidente : il n’a jamais touché 

un centime de ses centaines de 
milliers d’albums vendus en 
Afrique du Sud. Certaines de ses 
chansons avaient été interdites 
par le régime de l’apartheid, 
d’où les nombreuses copies 
contrefaites de cassettes et plus 
tard sur des CD.
Après la sortie du documentaire, 
il donne plusieurs concerts en 
Europe et aux Etats-Unis. Il est 
même invité à se produire lors des 
célèbres festivals de Coachella, 
en Californie, et Glastonbury, au 
Royaume-Uni.
En 2008, le chanteur évoquait 
auprès du Detroit News la 
«formidable odyssée» qu’a été 
sa vie, disant s’être «toujours, 
pendant toutes ces années, 
considéré comme un musicien».

Les affiches de cinéma 
cubaines ont récemment 
été inscrites sur la liste 

«Mémoire du monde» de 
l’UNESCO, qui vise à préserver 
le patrimoine documentaire de 
l’humanité.
A Cuba, la collection de 
sérigraphies d’affiches de films 
cubains n’a plus de secret 
pour Sara Vega, graphiste à la 
Cinémathèque de La Havane. 
Colorées, abstraites, pop ou 
comiques, il y en a pour tous les 
goûts, explique-t-elle : «c’est 
une collection qui rassemble 
des affiches de films de tous les 
genres et de toutes les régions 
du monde. Il y a des posters 
de films du Japon, de Chine, 
d’Egypte, et de Suède. Il y a 
des films importants, d’autres 
qui le sont moins, des affiches 
socialistes, capitalistes et, bien 
sûr, cubaines».

Les Cubains entretiennent 
depuis longtemps une relation 

étroite avec le cinéma, mais rien 
ne représente mieux cet amour 

pour les films que les affiches 
uniques créées pour en faire la 
promotion. Selon Sara Vega,» 
l’affichage dans les rues  relèvait 
de la publicité, aujourd’hui, 
on affiche chez soi ce que l’on 
aime, ce que l’on peut voir tous 
les jours et dont on ne se lasse 
pas». Elle ajoute : « J’ai écrit 
récemment que dès que les gens 
auront remplacé le tableau du 
Sacré-Cœur de Jésus par une 
affiche du film Baisers volés, la 
bataille sera gagnée».
Sara est responsable avec Nelson 
Ponce, des quelque 3 000 pièces 
qui composent la collection, ils 
se réjouissent d’avoir contribué 
à ce que ces oeuvres soient 
numérisées et préservées mais 
surtout que les générations à 
venir puissent s’en inspirer.
Pour Nelson Ponce, spécialisé 
en design, ces affiches sont 
une mine d’or :» Cette 

reconnaissance (par l’UNESCO) 
a le mérite d’inspirer les 
nouvelles générations qui 
travaillent déjà dans les médias, 
le numérique, ou encore les 
réseaux sociaux. Mais je crois 
que ces affiches ont des valeurs 
qui peuvent être adaptées aux 
médias, comme l’ingéniosité, la 
qualité graphique, et certaines 
caractéristiques qui peuvent 
être ravivées dans le contexte 
contemporain, je pense que les 
jeunes devraient intégrer ce 
savoir.»
L’inscription au patrimoine 
mondial de l’humanité de cette 
collection est une reconnaissance 
du travail des dessinateurs qui 
ont participé à la promotion du 
cinéma cubain et étranger, de ses 
festivals, de ses rétrospectives et 
de ses expositions.

Cuba

 Des affiches de cinéma sur la liste «Mémoire du monde» 
de l’UNESCO

Sixto Rodriguez, héros malgré lui de l’anti-apartheid
 en Afrique du Sud



Lundi 14 Août 2023

19CultureSEYBOUSE Times

Les cinéastes et les 
professionnels peuvent 
profiter de l’offre de 

préinscription et obtenir une 
accréditation pour le troisième 
Festival international du film de la 
mer Rouge à moitié prix, jusqu’au 
18 septembre 2023, alors que les 
étudiants et les médias peuvent 
s’y inscrire gratuitement.
Les cinéastes accrédités auront 
le privilège d’assister à quatre 
projections de films par jour, avec 
l’avantage supplémentaire d’un 
accès prioritaire de 48 heures 
pour les réservations de billets, 
ont indiqué les organisateurs.
De plus, ils bénéficieront d’un 
accès illimité aux panels de Red 
Sea 360, aux conférences, aux 
ateliers, à la salle des exposants et 
aux journées des talents, offrant 
ainsi une expérience complète du 
festival.
Les professionnels du 

cinéma souhaitant obtenir 
l’accréditation Red Sea Souk 
recevront un ensemble complet 
comprenant tous les avantages de 
l’accréditation au festival.
De plus, ils auront un accès 
exclusif à l’adhésion Cinando, 
aux projections de marché, 
au marché des projets et aux 
projections des travaux en cours 

Red Sea First.
Cette accréditation complète 
offre aux professionnels une 
multitude de ressources.
Les professionnels de la presse 
et des médias bénéficieront 
des mêmes avantages que les 
cinéastes, avec en plus l’avantage 
d’un accès exclusif à certaines 
projections de marché.

Pour les étudiants, le Festival 
international du film de la mer 
Rouge offre des privilèges 
exclusifs, tels qu’un accès 
prioritaire 24 heures sur 24 à deux 
projections de films par jour.
De plus, ils auront un accès 
complet à Red Sea 360, à la salle 
des exposants et aux journées 
dédiées aux talents, offrant ainsi 
des opportunités précieuses pour 
l’engagement et l’apprentissage.
L’accréditation accorde aux 
membres de l’industrie différents 
niveaux d’accès aux événements 
et aux installations du festival, 
avec la possibilité de figurer 
dans le guide en ligne pour 
une meilleure visibilité et des 
possibilités de réseautage.
Après avoir terminé le processus 
d’inscription, les participants 
recevront un badge physique à 
leur arrivée au festival.
Le Festival international du 

film de la mer Rouge garantit 
l’inclusivité et l’égalité des 
chances pour tous les participants.
Reconnaissant que le coût de 
l’accréditation peut poser un défi, 
en particulier pour les cinéastes 
émergents et les étudiants, 
le festival a fait un effort 
conscient pour maintenir les frais 
d’accréditation abordables.
De cette manière, le festival vise à 
éliminer les barrières financières 
et à encourager une plus grande 
participation des cinéastes à 
toutes les étapes de leur carrière.
Le Festival du film de la mer 
Rouge célèbre non seulement 
les diverses voix du cinéma, 
mais constitue également un 
événement important dans le 
calendrier cinématographique 
international, contribuant à la 
croissance de la communauté 
cinématographique mondiale.

A sept reprises il fit escale à 
Constantinople. Un siècle après 
sa mort, Istanbul, la mégapole, 
conserve les traces du Français 
Pierre Loti sur les rives du 
Bosphore et de la Corne d›Or.
Entre 1876 et 1913, l›écrivain 
officier de marine poursuivit ici 
son fantasme oriental, épris de 
la ville autant que des habitants. 
Comme une deuxième patrie.
«Et ces rues, ces places, ces 
banlieues de Constantinople, 
il me semble qu›elles sont un 
peu à moi, comme aussi je leur 
appartiens», écrit-il en 1890.
La ville comptait alors 900.000 
habitants, contre 16 millions 
aujourd›hui.
Que reconnaitrait-il aujourd›hui, 
entre les tours hérissées au-
dessus des marbres blancs de 
Dolmabahce, le dernier palais 
des sultans, le pont désormais 
asphalté de Galata, où croisent 
voitures et tramways enjambant 
le trafic incessant des ferries?
Près de dix ans après sa rencontre 
avec Aziyadé, du nom d›un de 
ses grands succès littéraires, Loti 
revient hanté par le souvenir 
de son amoureuse interdite, 
concubine circassienne d›un 
marchand prospère, dont il essaie 
de localiser la tombe.
Mais depuis son dernier passage, 
le train dessert la capitale de 
l›Empire, acheminant des 
touristes qu›en bon réactionnaire 
il exècre aussitôt.
«Tous ces désœuvrés de 
boulevard que l›Express-

Orient (sic) y jette maintenant 
en foule, je leur en veux de s›y 
promener, comme à des intrus 
profanant mon cher domaine, 
sans y apporter l›admiration et 
le respect que le vieux Stamboul 
commande encore».
- «Occident Express» -
Pour son voyage inaugural en 
juin 1883, L›Express d›Orient, 
son nom initial - ou «L›Occident 
Express» comme disaient les 
Ottomans - emmenait vingt-
quatre passagers...Quelques 
dizaines par la suite?
«Trop nombreux, tournant à 
l›invasion, pas décoratifs», 
tranche l›auteur.
Risible, au regard des 16 millions 
de visiteurs recensés en 2022 - 
autant que la population officielle 
- selon l›association des agences 
de voyage turques (Türsab).
Cette foule chatouillerait le 
snobisme pro-turc de Loti qui 
aimait se travestir en notable 
ottoman, portant fez et cape 
brodée.
Stamboul, son quartier préféré 
trône toujours sous l›ombre du 
palais impérial de Topkapi où il 
retrouve «le souvenir et le respect 
des passés magnifiques», entre 
les dômes de Sainte-Sophie et les 
minarets de la mosquée bleue de 
Sultanhamet.
Une rue «Piyer Loti» lui est 
dédiée, sans compter les «Pierre 
Loti Hotel», «Piyerloti Palas», 
«Loti Bistro» et bars en rooftop 
au nom du commandant à 
talonnettes et moustache effilée.

Mais de tous les cafés, seul 
compte celui en surplomb de 
la Corne d›or, le «Café Pierre 
Loti» d›Eyup où l›auteur venait 
écrire en regardant le jour tomber 
sur «ce bras de mer séparant les 
deux parties de Constantinople 
et mettant aussi un intervalle de 
deux trois, siècles» entre elles.
Il rejoignait Eyup, «le saint-
faubourg sous les vieux cyprès», 
en caïque doré au fond de 
l›estuaire puis grimpait à travers 
le petit cimetière pentu.
Des canots à moteur couverts d›un 
dais rouge à pampilles continuent 
de ravir les promeneurs qu›ils 
déposent au pied de la terrasse 
du café, immense esplanade qui 
s›étire devant la maison originale.
- satin grenat -
Selon Gisèle Durero-Köseoglu, 
professeure de littérature à 
Istanbul, Loti a bien fréquenté 
«son» café en 1894, puis 
«de 1903 à 1906», passant 
«de longues heures sur les 
brouillons de son roman Les 
Désenchantées», merveilleuse 
mystification littéraire ourdie 
par deux bourgeoises ottomanes 
et une journaliste française qu›il 
prenait pour des échappées d›un 
harem.
Loti a connu un café différent du 
petit salon en satin grenat, aux 
murs couverts de ses portraits, 
restauré par une passionnée, 
Sabiha Tansuğ, qui racheta les 
lieux en ruines en 1964, raconte-
t-elle.
Si le café est très fréquenté, «peu 

de Turcs connaissent Pierre Loti 
l›écrivain. Ils pensent qu›il s›agit 
du nom de la colline», sourit-elle.
Mme Durero-Köseoglu pointe 
encore la baie de Tarabya, sur 
la rive européenne du Bosphore 
vers la Mer Noire: c›est là qu›était 
ancré le Vautour, l›escorteur du 
commandant Loti à bord duquel 
il donna une fête à tout casser 
pour le baptême de sa chatte 
Belkis en 1903.
Quant aux maisons de l›écrivain, 
poursuit-elle, peu ont pu être 
identifiées, comme celle de 
Divan Yolu louée à son sixième 
passage en 1910, immeuble 
tristounet signalé aujourd›hui par 
une plaque.

Pour ses biographes, le souvenir 
que Loti a laissé à Istanbul doit 
moins à son œuvre qu›à son 
engagement aux côtés de la 
Turquie et de l’Empire, contre 
les Alliés européens et donc la 
France.
C›est à ce titre qu›il est reçu en 
visite officielle par le sultan à 
l›été 1913. Et que le fondateur 
de la République turque, Mustafa 
Kemal Atatürk, lui adresse ses 
remerciements et un tapis.
Mais, «le Café Pierre Loti, c’est 
mon plus beau titre de gloire. 
Avec la plaque que l›on a posée, 
en ville, sur la maison que j’ai 
habitée…», confie l’écrivain 
avant sa mort.

La Red Sea Film Foundation annonce l’ouverture
 des accréditations pour le festival 2023

Le Constantinople de Pierre Loti, égaré à Istanbul 
mais pas perdu

cinéma souhaitant obtenir Red Sea First.
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Au milieu d’un restaurant 
bondé de Tokyo, deux 
lutteurs s’adonnent à 

une démonstration de sumo sous 
les acclamations des convives 
avides de découvrir le sport na-
tional japonais, comme de plus 
en plus de touristes étrangers de-
puis la réouverture des frontières 
nippones.
Le restaurant Yokozuna Tonkat-
su Dosukoi Tanaka a ouvert en 
novembre dernier, un mois après 
la levée des restrictions d’entrée 
dans l’archipel en raison de la 
pandémie. Aidé par le bouche-à-
oreille, il joue à guichets fermés 
ses spectacles de sumo, à l’heure 
du déjeuner.
Sous les applaudissements et 
les rires du public, un animateur 
commente en anglais l’action 
se déroulant sur le «dohyo», le 
gigantesque podium d’argile 
trônant au milieu des tables, 
avant d’inviter les spectateurs à 
y monter pour affronter l’un des 
colosses.
«Quand on est professionnel, 
notre vie dépend du sumo» et 

on ne peut «pas prendre ça à la 
légère», raconte la star du show, 
Takayuki Sakuma, 35 ans, qui 
combattait jusqu’à sa retraite 
sportive fin 2022 sous le nom de 
Jokoryu.
«Mais pour animer la salle on 
ajoute de l’humour. Le plus im-
portant est de faire apprécier le 
sumo en tant que culture», ex-
plique-t-il à l’AFP.
«C’était très fun, l’un des points 
forts de notre séjour» au Japon, 
sourit Kiernan Riley, un touriste 
américain de 42 ans venu avec sa 
famille.
Mont Fuji, Kyoto, sumo
«Quand les gens viennent au 
Japon, ils veulent voir le mont 
Fuji, ils veulent voir Kyoto, ils 
veulent voir du sumo», résume 
Jeff, qui n’a souhaité donner que 
son prénom, fondateur de Buy-
SumoTickets, un site en anglais 
facilitant l’acquisition de billets 
pour les tournois et événements 
concernant ce sport.
Il dit avoir vu ses ventes explo-
ser en 2019, année record pour 
le tourisme dans le pays, avant 

de s’effondrer pendant la pan-
démie. Mais «cela n’a pas pris 
longtemps pour que les gens 
reviennent. Au tournoi de jan-
vier nous étions à 90% de notre 
niveau d’avant-Covid et en mars 
à 100%», affirme-t-il.
L’intérêt des étrangers pour le 
sumo est en augmentation depuis 
cinq à dix ans, estime John Gun-
ning, commentateur de sumo sur 
la chaîne de télévision publique 
nipponne NHK.
«Mais je pense que le Covid et 
les confinements ont donné aux 
gens l’occasion de réellement dé-
couvrir le sumo» sur internet, où 
l’Association japonaise de sumo 
a notamment lancé en 2022 une 
chaîne YouTube en anglais.
La série «Sanctuary» diffusée sur 
Netflix cette année a permis au 
sport de toucher un public encore 
plus vaste, selon lui.
L’afflux de touristes a aussi pris 
de court les professionnels du 
tourisme proposant des visites 
dans les heya, les «écuries» où 
les lutteurs vivent et s’entraînent 
ensemble, car la pandémie a for-

cé beaucoup de guides à changer 
d’activité.
«En phase avec notre époque»
Jusqu’à 2018-2019, «il était pos-
sible d’arriver simplement de-
vant une heya et de rentrer pour 
regarder l’entraînement matinal, 
mais face à l’afflux de visiteurs, 
beaucoup ont décidé de ne plus 
accepter les touristes indivi-
duels», raconte la formatrice de 
guides Yuriko Kimura.
«Je dis aux guides l’importance 
de témoigner du respect aux heya 
et aux lutteurs, et d’expliquer aux 
touristes les faux-pas à éviter lors 
d’une visite», où il faut générale-
ment rester assis sans parler pour 
ne pas troubler l’entraînement.
Pour les visiteurs souhaitant 
un rapide aperçu du sport, une 
adresse circule sur les forums de 
voyage: celle de la heya Arashio, 
en plein centre de Tokyo, qui 
offre littéralement une fenêtre 
sur le monde du sumo, une 
grande baie vitrée par laquelle 
des dizaines de personnes as-
sistent chaque jour depuis la rue 
à l’entraînement des sumotoris.

«Autrefois on ne montrait pas 
les sumos comme ça mais je me 
dis que c›est en phase avec notre 
époque», commente le maître de 
la heya, lui aussi nommé Arashio.
Yuka Suzuki, l›épouse de 
l›ancien maître qui a eu cette 
idée, raconte que l›intention était 
alors de rompre avec les préju-
gés du voisinage sur le milieu du 
sumo, réputé très fermé. «Mais 
plutôt que les gens du quartier, ce 
sont des visiteurs du monde en-
tier qui ont commencé à venir».
Elle espère que cet afflux incitera 
les Japonais, qui se désintéressent 
du sumo, à redécouvrir leur sport 
national, condition essentielle de 
sa survie, pense-t-elle.
Les lutteurs «sont de jeunes 
Japonais comme les autres qui 
rentrent dans ce monde un peu 
spécial et se donnent à fond tous 
les jours». Mais, regrette Mme 
Suzuki, «ils sont de moins en 
moins nombreux à choisir cette 
vie et le sumo risque de dispa-
raître».

«IA»: ces deux lettres 
concentrent actuellement les 
peurs des acteurs et scénaristes 
en grève à Hollywood, qui 
craignent d’être remplacés par 
l’intelligence artificielle. Mais 
pour les cascadeurs, ce danger 
ne relève pas de la dystopie, 
c’est une réalité.
Pour faire des économies, les 
studios complètent depuis long-
temps l’arrière-plan de leurs 
scènes de combats avec des sil-
houettes générées par ordinateur, 
comme dans la série «Game of 
Thrones» ou les films de super-
héros Marvel.
Mais avec l’avènement de l’IA, 
ils explorent désormais de nou-
velles techniques permettant de 
se passer d’humains pour recréer 
des scènes d’actions très élabo-
rées, comme des poursuites en 
voiture et des fusillades.
De quoi menacer le métier de 
cascadeur, jusqu’ici indisso-
ciable de la machine hollywoo-
dienne, depuis les premiers films 
muets jusqu’aux acrobaties de 
Tom Cruise dans «Mission Im-
possible».
«La technologie s’améliore de 
manière exponentielle. (...) c’est 
une période vraiment effrayante 
(pour nous)», confie à l’AFP le 
coordinateur de cascades Freddy 
Bouciegues.

Après avoir travaillé sur le si-
xième volet de la franchise «Ter-
minator», le quadragénaire voit 
sa profession rattrapée par un 
nouveau soulèvement des ma-
chines, cette fois bien réel.
Les studios demandent désor-
mais à certains cascadeurs et 
figurants de se soumettre à des 
«scans corporels» lors des tour-
nages, pour modéliser leur image 
en 3D, souvent sans explication 
sur l’usage qu’ils en feront.
Avec les progrès de l’IA, ces 
enregistrements peuvent servir 
à créer des «répliques numé-
riques» très réalistes de ces 
personnels, capables d’exécuter 
mouvements et dialogues sui-
vant les instructions transmises à 
la machine.
M. Bouciegues redoute que ces 
avatars puissent rapidement 
remplacer les cascadeurs de 
base, chargés de petites actions 
comme par exemple celles de 
piétons qui s’écartent au dernier 
moment lors d’une course-pour-
suite.
Les studios seront bientôt en 
mesure de les intégrer «plus tard 
grâce aux effets spéciaux et à 
l’IA», mettant ainsi des milliers 
de professionnels au chômage.
S’il paraît disruptif, ce scéna-
rio n’est en réalité que la partie 
visible de l’iceberg, souligne le 

réalisateur de «Gran Turismo», 
Neill Blomkamp.
Dans son film adapté d’un jeu 
vidéo de course automobile, des 
cascadeurs conduisent de vraies 
voitures sur circuit automobile. 
Seule une scène particulière-
ment dangereuse, impliquant de 
recréer un accident mortel, a été 
produite de manière numérique.
Mais d’ici un an, l’IA devrait 
être capable de recréer des col-
lisions à grande vitesse, à partir 
des seules instructions d’un réa-
lisateur, assure M. Blomkamp.
A ce stade, «on se débarrasse des 
cascadeurs, on se débarrasse des 
caméras et on ne va pas sur le 
circuit», résume-t-il. «C’est à ce 
point différent.»
C’est une des raisons pour 
laquelle la grève qui paralyse 
Hollywood a des allures de crise 
existentielle. Outre un meilleur 
partage des revenus liés au strea-
ming, la création de garde-fous 
pour encadrer le recours à l’IA 
est un point majeur des négocia-
tions.
Mi-juillet, le syndicat des ac-
teurs SAG-AFTRA a expliqué 
se battre pour que les studios ne 
puissent pas scanner les acteurs 
et utiliser leurs répliques numé-
riques «pour le reste de l’éter-
nité, dans tous les projets qu’ils 
voudront», contre le paiement 

d’une simple journée de travail.
De son côté, le patronat assure 
avoir proposé des règles claires 
en matière de consentement et de 
rémunération.
Même si l’IA pouvait repro-
duire parfaitement une bataille, 
une explosion ou un crash, M. 
Bouciegues estime que la com-
posante humaine de son métier 
reste indispensable.
«Le public peut toujours discer-
ner» les effets spéciaux et «cela 
affecte inconsciemment le spec-
tateur», veut-il croire. Et de sou-
ligner le succès de Tom Cruise, 
qui a mis un point d’honneur à 
tourner ses scènes d’actions lui-
même, assisté par de vrais casca-
deurs dans «Top Gun» ou «Mis-

sion Impossible».
«Je ne pense pas que ce métier 
cessera un jour d’exister», in-
siste le coordinateur. Mais le 
champ d’action va se réduire 
et devenir «plus précis» avec 
l’usage des cascadeurs combiné 
aux effets ajoutés par ordinateur, 
pour tourner les séquences les 
plus dangereuses.
Une réalité qui fait déjà frémir 
nombre de ses homologues sur 
les piquets de grève.
Le cascadeur moyen est un 
«mâle alpha», attaché à projeter 
une image inébranlable, confie 
M. Bouciegues. «Mais j’ai per-
sonnellement parlé à beaucoup 
(d’entre eux) qui sont effrayés et 
nerveux.»

Japon

l’appétit des touristes étrangers pour le sumo aiguisé 
par la pandémie

Intelligence artificielle

 les cascadeurs d’Hollywood menacés 
par le soulèvement des machines



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

N°3578 Lundi 14 Août 2023- Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Un séjour à caractère touristique en Italie pour 
les 110 meilleurs bacheliers algériens de 2023

Mort de Nahel eN FraNce :

Rebondissement pour le policier auteur du tir

le commandant des Forces navales inspecte 
un détachement naval à l’amirauté

Une bonne nouvelle attend 
les élèves ayant obtenu 
les meilleures moyennes 

au BAC 2023. En effet, selon 
les informations du journal 
algérien, Echorouk, le ministère 
de l’Éducation est en passe de 
préparer les derniers détails 
d’un séjour offert aux meilleurs 
nouveaux bacheliers algériens.
Ainsi, selon la même source, 
110 des meilleurs bacheliers 
de la session de juin 2023 
bénéficieront d’un voyage à 
caractère touristique en Italie.
Réunissant à s’illustrer lors 
de cette épreuve et à obtenir 
ce diplôme avec brio, les 110 
meilleurs bacheliers auront 
l’occasion de visiter les 
monuments historiques de la 

Botte et de découvrir les beautés 
de l’Italie. Selon Echorouk, 
ce séjour durerait 9 jours et 
débuterait fin du mois courant.
BAC 2023 Algérie : retour sur les 
merveilleuses notes des autres 
meilleurs élèves
Le podium du baccalauréat 2023 

en Algérie a été formé des élèves, 
Mohamed Amine Benkadache, 
Oussama Daaichi et de Helal 
Imane. Si Mohamed Amine 
Benkadache a été la star de cette 
session du BAC, les deux autres 
élèves se sont, à leur tour, illustré 
par des notes merveilleuses à 

l’issue de l’épreuve du BAC 
2023.
Les merveilleuses notes de 
l’élève Oussama Daaichi, ayant 
obtenu le deuxième meilleur 
classement au niveau national :
Sciences naturelles : 19.5/20
Mathématiques : 20/20
Physique : 20/20
Langue Arabe : 19.5/20
Langue Anglaise : 19/20
Langue Française : 20/20
Philosophie : 17/20
Éducation Islamique : 18.5/20
Histoire et Géographie : 18/20
Éducation physique et sportive : 
18.95/20
Le relevé de notes d’Oussama 
Daachi
Les merveilleuses notes de 
l’élève Helal Imane, ayant 

obtenu le troisième meilleur 
classement au niveau national :
Sciences naturelles : 19/20
Mathématiques : 20/20
Physique : 19.5/20
Langue Arabe : 19/20
Langue Anglaise : 19/20
Langue Française : 19/20
Philosophie : 18.5/20
Éducation Islamique : 19/20
Histoire et Géographie : 20/20
Éducation physique et sportive : 
20/20
Le relevé des note d’Imane Helal
Comme vous l’aurez remarqué, 
les deux élèves ont eu la 
même moyenne générale. 
Or, la moyenne des matières 
essentielles a été le barème pour 
détacher le 2ᵉ de la 3ᵉ.

L’affaire de la mort de 
Nahel continue de faire 
du bruit en France. 

En effet, après la cagnotte 
qui a été lancé en faveur du 
policier auteur du tir mortel, 
c’est désormais la décision de 
la cour d’appel de Versailles, 
concernant le sort de ce suspect 
qui fait parler de cette affaire.
Mis en examen pour homicide 
volontaire et écroué depuis le 
27 juin à Nanterre, le policier 
auteur du tir mortel qui a 
mis fin à la vie de Nahel est 
confronté à une nouvelle 
décision de la Cour d’appel de 
Versailles.

Affaire Nahel : détention 
provisoire confirmée pour le 
policier
En effet, la chambre de 
l’instruction de la Cour 
d’appel de Versailles a 
confirmé, jeudi 10 août 
dernier, la détention provisoire 
du policier responsable de la 
mort de Nahel, suite à un refus 
d’obtempérer à Nanterre. Pour 
rappel, ce décès a provoqué 
une semaine de violence 
urbaine en France.
Par ailleurs, mis en examen 
le 27 juin dernier, ce policier 
avait demandé, le 6 juillet 
dernier, sa remise en liberté. 

Une demande qui a été 
refusée pour ce mis en cause, 
notamment par la chambre 
de l’instruction. Hors de lui, 
son avocat, en l’occurrence 
Laurent-Franck Liénard, 

estime que cette décision est 
« illégale » et elle n’est pas 
justifiée « en droit ni en fait 
». D’ailleurs, cet avocat a 
annoncé former un pouvoir 
de cassation. « Le policier n’a 

rien à faire en prison, on se 
battra jusqu’à ce qu’il sorte » 
a-t-il fait savoir à l’AFP.
Pour rappel, la mort de Nahel 
a été l’élément déclencheur de 
plusieurs nuits de violences 
urbaines. En effet, trois 
policiers du Raid ont été 
arrêtés à Marseille, « pour 
violences avec arme qui ont 
entrainé la mort sans intention 
de la donner ». Et ce, suite à 
la mort de Mohamed Bendriss, 
un autre ressortissant algérien, 
tué par les agents de la police 
en France.

Le Commandant des 
Forces navales, 
le Général-Major 

Mahfoud Benmeddah, a 
inspecté jeudi, au quai nord 
de l’Amirauté à Alger, un 
détachement naval composé 
du bateau-école «La 
Soummam» et du voilier-
Ecole «El Mellah», après leur 
exécution de la campagne 
d’instruction «été-2023» 
durant la période allant du 
7 juillet dernier au 10 août, 
a indiqué, vendredi, un 
communiqué du ministère de 
la défense nationale (MDN).

Cette campagne d’instruction, 
ajoute le communiqué, est 
«une étape importante dans 
le parcours de formation 
des élèves-officiers actifs en 
première et deuxième année 
de la formation fondamentale 
à l’Ecole supérieure maritime 
de Tamenfoust (1ère Région 
militaire), qui leur a permis 
d’enrichir leurs connaissances 
théoriques et d’évaluer leurs 
capacités d’adaptation aux 
conditions de navigation 
ainsi que leur maitrise des 
différents types d’armes et 
équipements à bord».


